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Dépassements
et infractions de certains
commerçants

Indigné, Djellab
demande l’ouverture
d’une enquête

Skikda

Destruction
d’une casemate
pour terroristes
Une casemate pour terroristes contenant
5 bombes de confection artisanale
a été détruite, ce lundi, à Skikda par un
détachement de l’Armée nationale populaire,
a indiqué, ce mardi, un communiqué du
ministère de la Défense nationale (MDN).

Comité bilatéral stratégique
algéro-malien

Messahel copréside
avec son homologue
malien la 13e session

Le général de corps d’armée Ahmed Gaïd Salah,
vice-ministre de la Défense nationale, chef
d’état-major de l’Armée nationale populaire
a consacré, hier, la 3e journée de sa visite à
la 6e Région militaire à Tamanrasset, à l’inspection
de quelques unités et établissements...

Au 3e jour de sa visite
à la 6e Région militaire
à Tamanrasset

Gaïd Salah rend
visite aux cadets
de la nation
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Matchs amicaux
Algérie-Cap-Vert
et Portugal-Algérie

Halliche forfait,
Soudani ménagé

Selon «Le Daily Mail»
Le transfert de Riyad Mahrez
à Manchester City finalisé
avant le Mondial

Dans un message transmis par Ouyahia
à Emmanuel Macron

Le Président Bouteflika exprime
sa satisfaction quant au rythme

de la coopération algéro-française
Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a réitéré au président français, Emmanuel

Macron, la satisfaction de l’Algérie du rythme de la coopération bilatérale,
a indiqué, hier, à Paris, le Premier ministre Ahmed Ouyahia.
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Sommet de Paris sur la Libye

Accord sur des élections législatives
et présidentielle le 10 décembre

Les quatre responsables libyens réunis à Paris, à la conférence internationale sur la Libye organisée sous
l’égide des Nations unies, se sont engagés, ce mardi, à travailler ensemble pour que des élections législatives

et présidentielle se tiennent le 10 décembre prochain, selon une déclaration lue à l’issue de la conférence.
«Nous nous engageons (...) à travailler de façon constructive avec l’ONU pour organiser

des élections crédibles et pacifiques (...) et à respecter les résultats des élections»,
indique «la déclaration politique» faite par le président du Conseil présidentiel...

>> Lire page 3

Projet de loi de finances complémentaire

Que va décider le Président Bouteflika ?
Le texte du projet de loi de finances complémentaire sera de nouveau sur la table

de la réunion du Conseil des ministres prévue demain.

Iftar :

Imsak :

20h03

03h44
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>> Lire page 4
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Une casemate pour terroristes
contenant 5 bombes de confection
artisanale a été détruite, ce lundi, 
à Skikda par un détachement 
de l’Armée nationale populaire, a
indiqué, ce mardi, un communiqué
du ministère de la Défense
nationale (MDN). «Dans le cadre
de la lutte antiterroriste et grâce 
à l’exploitation efficiente de
renseignements, un détachement 
de l’Armée nationale populaire 
a découvert et détruit lors d’une
opération de fouille et de recherche
menée à Skikda, le 28 mai 2018,
une casemate pour terroristes
contenant cinq bombes de
confection artisanale et d’autres
objets», a précisé la même source.
En outre,  dans le cadre de la lutte
contre le crime organisé, 
un détachement de l’ANP a saisi, 
à Aïn Guezzam, 1,6 tonne 

de denrées  alimentaires, tandis que
des garde-côtes ont arrêté, 
à El Kala, 6 plongeurs sans
autorisation et ont saisi des
équipements de pêche illicite de
corail et des moyens de plongée
sous-marine, a ajouté la même
source. Dans le même contexte, des
détachements combinés de l’ANP
ont saisi 4500 paquets de cigarettes
à Biskra, alors que des éléments 
de la Gendarmerie  ont appréhendé, 
à Tébessa, un individu en
possession de 3 fusils de chasse 
et une quantité de munitions. 
Par ailleurs, des Garde-côtes ont
déjoué, à Oran, une tentative
d’émigration clandestine de 14
individus à bord d’une embarcation
de construction artisanale, alors que
41 immigrants clandestins de
différentes nationalités ont été
interceptés à Tlemcen.

Skikda

Destruction d’une casemate
pour terroristes

35 morts et 961 blessés 
en une semaine  

Trente-cinq personnes ont trouvé la
mort 961 autres ont été blessées,
suite  827 accidents de la circulation
survenus du 20 au 26 mai, sur le ter-
ritoire national, ont indiqué, ce
mardi, les  services de la Protection
civile dans un communiqué.
La wilaya d’El Tarf déplore le bilan
le plus lourd avec le décès de 6 per-
sonnes alors que 18 autres ont été
blessées, suite à 12 accidents de la

route. Par ailleurs, les secours de la
Protection civile sont intervenus pour
l’évacuation 8097 malades vers des
structures sanitaires. En outre, 796
interventions ont été effectuées pour
l’extinction de 550 incendies urbains,
industriels et autres, alors que 4709
opérations d’assistance aux 
personnes en danger et opérations
diverses ont été menées durant 
la même période.

Deux personnes ont trouvé la mort et 12 autres
ont été grièvement blessées dans un accident
de circulation survenu, ce mardi, à 15 km de
Mansoura (sud de Ghardaïa), a-t-on appris
auprès de la Protection civile. L’accident s’est
produit sur l’axe de la RN 1, lorsqu’un camion
transportant des pastèques est entré en
collision frontale avec un camion de transport
de travailleurs d’un chantier, causant la mort

sur place de 2 personnes et faisant 12 blesses
souffrant de multiples traumatismes, précise la
même source. Les corps des victimes décédées
sur place ont été transférés vers la morgue de
la polyclinique de Hassi F’hal, tandis que les
blessés ont été évacués vers la polyclinique de
Mansoura. Une enquête a été ouverte par les
services de la Gendarmerie afin de déterminer
les circonstances précises de cet accident.

Mascara 
Deux dangereux
réseaux de trafic
de drogue démantelés
Les éléments de la Gendarmerie  de
Mascara ont procédé au démantèle-
ment de deux réseaux criminels opé-
rant dans le trafic de drogue et psy-
chotropes avec la saisie d’une quan-
tité de 31 kg de kif traité, a-t-on
appris, ce mardi, du groupement ter-
ritorial de ce corps de sécurité. 
Les 2 groupes criminels composés
de 7 éléments opéraient à partir des
wilayas de l’Ouest vers les diverses
régions du pays. Le démantèlement
de ces groupes a été fait le week-end
dernier, lors de deux opérations dis-
tinctes, effectuées au niveau de l’au-
toroute Est-Ouest, sur la base d’in-
formations parvenues à ce corps de
sécurité. Les sept mis en cause
étaient à bord de 2 véhicules. 
La fouille minutieuse des voitures 
a permis de couvrir les 31 kg de kif
traité et une somme de 6 millions de
dinars qui ont été saisis. 
Les prévenus ont été présentés lundi
devant le parquet du tribunal de Sig
et placés sous mandat de dépôt, 
a-t-on ajouté de même source.

M. S.

Batna
Une bande
spécialisée dans
le vol de voitures
appréhendée
La section de lutte contre la
contrebande et le vol de
voitures de la Police
judiciaire (PJ) de la sûreté 
de wilaya de Batna a réussi 
à démanteler une bande
spécialisée dans le vol de
voitures  et à récupérer 4
véhicules, a indiqué, lundi,
la cellule de communication
de ce corps de sécurité.
Cette opération remonte au
23 mai en cours, suite à des
informations confirmées
ayant conduit à l’élaboration
d’un plan bien ficelé qui a
permis d’arrêter les 4
suspects, des repris de
justice âgés entre 25 et 30
ans, connus pour avoir
commis des vols de voitures,
a indiqué la cellule. Une fois
l’enquête terminée, les
suspects ont été traduits
devant le tribunal de Batna,
dimanche, qui a ordonné de
les placer sous mandat de
dépôt. Les quatre mis en
cause ont été inculpés pour
délit d’association de
malfaiteurs dans le but de
commettre un vol par
effraction, en recourant à des
doubles de clés en sus de la
mise en circulation d’un
véhicule dont le numéro
d’identification n’est pas
conforme à la loi relative au
code de la route et à la
sécurité routière.

Accidents de la circulation

Ghardaïa
2 morts et 12 blessés dans un accident de

circulation près de Mansoura 

Oran
Six blessés dont un enfant suite au renversement d’un camion

Six personnes dont un enfant ont été blessées suite au renversement d’un fourgon survenu, dimanche soir, sur la
route de la localité de Boudjemaa (Bir El Djir) à l’Est d’Oran, a-t-on appris auprès des services de la Protection
civile. Les victimes sont membres d’une même famille. Elles ont été transférées vers les services des urgences
médico-chirurgicaux de l’Etablissement hospitalier universitaire (EHU) du 1er-Novembre. Une enquête a été
ouverte pour déterminer les circonstances exactes de l’accident, a-t-on ajouté de même source.
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Dans un message transmis par Ouyahia à Emmanuel Macron

Le Président Bouteflika exprime 
sa satisfaction quant au rythme 

de la coopération algéro-française
Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a réitéré au président français, Emmanuel Macron, 

la satisfaction de l’Algérie du rythme de la coopération bilatérale, a indiqué, hier, à Paris, le Premier ministre Ahmed Ouyahia. 

«Ce matin, j’ai eu le privilège d’être
reçu par le Président Macron
auquel j’ai porté un message

verbal de son homologue Monsieur le
président de la République, dans lequel il a
réitéré la satisfaction de l’Algérie par rapport
au rythme actuel de la coopération bilatérale,
ainsi que pour la question de la récupération
des restes de nos martyrs du 19e siècle», a
précisé le Premier ministre. Tôt dans la
matinée, le président français Emmanuel
Macron a reçu le Premier ministre, Ahmed
Ouyahia, désigné par le Président Bouteflika
pour le représenter à la conférence
internationale sur la Libye qui se tient à Paris.
L’audience s’est déroulée à l’Elysée peu avant
l’ouverture de la conférence internationale sur
la Libye, organisée sous les auspices des
Nations unies, qui a abouti sur un accord
inter-libyen de sortie de crise. «Sur le plan
économique, nous avons un dossier de
programme d’investissements qui est en train
d’avancer et d’autres dossiers de coopération.
C’était le premier volet du message dont
j’étais porteur», a-t-il ajouté, se disant
«heureux» de dire au président de la
République que «le même sentiment de
satisfaction et la totale disponibilité existent
chez le président français et que la
coopération entre les deux pays reste au
niveau de ce qualificatif d’exception qu’elle a
eu et qui se confirme concrètement d’année
en année, même de semestre en semestre».
Ahmed Ouyahia a indiqué également que
l’occasion lui a été donnée pour «faire part du
point de vue du président de la République
sur les questions de la sous-région sur
lesquelles l’Algérie et la France sont
impliquées», citant la Libye, qui était le sujet
de la conférence, et le Mali. Le renforcement
du partenariat économique et l’identification
de nouvelles perspectives d’investissement
avaient constitué la toile de fond du Comité
intergouvernemental de haut niveau algéro-
français (CIHN) qui s’est tenu l’année
dernière à Paris. Le CIHN, qui est un
instrument de pilotage du partenariat
d’exception algéro-français, a été instauré à la
faveur de la visite officielle en Algérie en
décembre 2012 du président français François
Hollande. La 1re session tenue à Alger en
décembre 2013 et a été couronnée par la
signature de neuf accords de coopération
alors que la 2e session s’est déroulée à Paris
au mois de décembre 2014. La présente
session du CIHN intervient moins d’un mois
après la tenue à Alger de la quatrième réunion
du Comité mixte économique franco-algérien
(COMEFA), d’une part, et au lendemain de la
visite d’amitié et de travail du président
français, Emmanuel Macron en Algérie,
d’autre part. Les relations algéro-françaises
ont connu une nouvelle dynamique ces

dernières années, notamment depuis la visite
du président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, en 2000, en France et celle du
Président Hollande en Algérie en 2012.
Depuis ce rendez-vous, la coopération algéro-
française a franchi un «saut qualitatif» en
passant des relations commerciales à des
relations ou il y a des unités de production
dans divers domaines. Cette évolution a été
concrétisée, notamment par l’instauration
d’un dialogue politique et l’ouverture de
nombreuses pistes de partenariat français en
Algérie ciblant plusieurs secteurs. Dans ce
sens, l’Algérie et la France ont signé à
l’occasion de la 4e session du COMEFA à
Alger trois accords de partenariat et de
coopération économiques.

Les accords concernent 
les secteurs de l’Industrie

automobile, l’agroalimentaire 
et l’électricité.

Il s’agit d’un pacte d’actionnaires entre le
Groupe PMO Constantine, le Groupe Condor,
la société Palpa Pro et PSA Peugeot pour la
production des véhicules en Algérie et d’un
protocole d’accord pour la mise en place d’un
consortium à l’exportation des fruits et
légumes du pays ainsi que d’un partenariat
dans le domaine des produits agricoles. Les
deux parties ont également signé un pacte
d’actionnaires entre le groupe public Elec El
Djazaïr et le Groupe Schneider dans le
domaine de la fabrication des équipements
électriques de basse, moyenne et haute
tension. Le ministre des Affaires étrangères,
Abdelkader Messahel, avait indiqué, à cette
occasion, que le COMEFA constituait «une
étape importante» pour la préparation de la 4e

session du CIHN. Il a considéré, par la même
occasion, que les relations d’ensemble et la
coopération économique entre l’Algérie et la
France sont substantiellement développées et
étoffées, assises sur un socle solide d’intérêt
mutuel et orientées vers un avenir appelé à
donner lieu à une coopération encore étroite.
A rappeler que la France est présente en
Algérie avec 450 entreprises qui assurent 
40 000 emplois directs et 100 000 emplois
indirects. Sur le plan des échanges
commerciaux, il est observé qu’en 2016, la
balance commerciale entre les deux pays s’est
soldée par un déficit du côté de l’Algérie qui
avait exporté l’année dernière pour 3,19
milliards de dollars vers la France contre une
importation de l’ordre de 4,74 milliards de
dollars, soit un déficit de 1,55 milliard de
dollars. Une évaluation des investissements
français en Algérie, entre 2002 et 2016, fait
état d’un total de 158 projets

d’investissements qui ont été déclarés auprès
de l’Agence nationale de développement de
l’investissement (ANDI) pour un montant de
l’ordre de 340 milliards de dinars (mds DA)
et devant générer quelque 22 000 emplois.
Ces investissements sont concentrés dans
quatre secteurs : l’industrie (85 projets
déclarés d’un montant de 285 mds DA), les
services (42 projets de 30,6 mds DA), les
BTPH (15 projets de 2,6 mds DA) et le
tourisme (7 projets de 18,3 mds DA). 
«Ma volonté est de porter une vision ouverte,
dynamique et d’avenir pour donner plus de
densité au partenariat entre l’Algérie et la
France», avait-il déclaré, relevant que les
relations entre les deux pays se sont
améliorées au cours de ces deux dernières
années, notamment après 2012 suite à la
visite effectuée en Algérie par le président
français, François Hollande, formulant, par la
même occasion, le souhait de «renforcer les
relations consulaires, scientifiques, culturelles
et linguistiques entre les deux pays pour
former une élite sur le plan académique». 
Au plan humain, il avait estimé que la
communauté algérienne établie en France,
représentait «un pont vivant entre les deux
pays» et incarnait «une mémoire commune»,
faisant aussi part de sa volonté de «renforcer
et poursuivre la réconciliation des mémoires,
entamée ces dernières années». A propos de la
question mémorielle, Macron avait qualifié,
pendant sa campagne pour la présidentielle, la
colonisation de l’Algérie par la France de
«crime contre l’humanité». Dans son message
de félicitations à Macron après son élection,
le Président Abdelaziz Bouteflika avait salué
une «attitude pionnière», qui place le nouveau
chef de l’Etat français dans «la position-clé
de protagoniste, convaincu et convainquant,
du parachèvement d’une réconciliation
authentique entre nos deux pays». Le
Président Bouteflika avait, également, évoqué
«l’ouverture de nouveaux horizons porteurs
de la promesse d’une mémoire résolument
assumée dans sa vérité et son intégrité et
d’une amitié véritablement arrivée à la
maturité ainsi que d’intérêts avantageusement
équilibrés». A propos des questions
régionales, le séjour de Macron en Algérie
offre une opportunité aux deux pays de
«renforcer» leur partenariat sur le plan
diplomatique et sécuritaire dans la mesure ou
Alger et Paris ont eu particulièrement à
œuvrer ces dernières années en faveur de
solutions de nature à restaurer la paix et la
stabilité dans certains pays de la région,
notamment en Libye et au Mali ainsi que la

question relative à la lutte contre le
terrorisme. A Paris, la visite du président
français à Alger, qui sera accompagnée par
près d’une soixantaine de journalistes
représentant l’ensemble de la presse française,
a été qualifiée, ce lundi «d’importante» par
l’Elysée. Pour la présidence française, le
séjour de Macron à Alger constituera une
nouvelle halte dans les relations entre Alger et
Paris «appelées à se développer davantage».
Elle intervient, d’une part, dans le sillage de
la signature de plusieurs accords de
coopération économique entre les deux pays à
l’occasion de la tenue à Alger au mois de
novembre dernier de la 4e session du
COMEFA et, d’autre part, à la veille de la
réunion du Comité intergouvernemental de
haut niveau (CIHN) prévu demain jeudi à
Paris, sous la co-présidence des Premiers
ministres des deux pays. «La présente session
du COMEFA constitue une étape importante
pour la préparation du CIHN (...) et la
prochaine visite qu’effectuera en Algérie le
président français Emmanuel Macron», avait
souligné au mois de novembre dernier le
ministre des Affaires étrangères, Abdelkader
Messahel à l’ouverture des travaux du
COMEFA. Relevant, à cette occasion, que «la
présente session se tient à un moment où les
relations d’ensemble et la coopération
économique entre l’Algérie et la France sont
substantiellement développées et étoffées»,
assises sur un socle solide d’intérêt mutuel et
orientées vers un avenir appelé à donner lieu
à une coopération encore étroite entre les
deux pays, Messahel a souligné le «caractère
stratégique» de cette coopération, avec
l’ambition commune de parvenir, à terme, à
l’édification d’une relation d’exception entre
les deux pays. Messahel a rappelé, dans ce
sens, l’attachement du président de la
République, Abdelaziz Bouteflika et son
homologue français, Emmanuel Macron, pour
la promotion de relations fortes entre les deux
pays et les deux peuples dans toute leur
dimension, notamment humaine et
mémorielle. Il a souligné, à cet égard, la
décision des deux pays, il y a cinq ans, de
mettre sur pied le COMEFA, appelé à être
«un forum d’évaluation, d’impulsion et
d’orientation des relations économiques
bilatérales» par le biais de la création de
partenariats et de joint-ventures générateurs
d’investissements et susceptibles de
contribuer efficacement à l’élargissement des
bases du tissu industriel en Algérie.

T. Benslimane
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Au 3e jour de sa visite à la 6e Région militaire à Tamanrasset

Gaïd Salah rend visite aux cadets 
de la nation 

Le général de corps d’armée Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense nationale, chef d’état-major de l’Armée nationale populaire 
a consacré, hier, la 3e journée de sa visite à la 6e Région militaire à Tamanrasset, à l’inspection de quelques unités 

et établissements de la garnison de Tamanrasset.

Al’entame de la visite à l’Ecole des cadets de la nation, le
général de corps d’armée a suivi un exposé global donné
par le commandant de l’Ecole, portant sur cette presti-

gieuse Ecole et sur la formation et l’enseignement qu’elle assu-
re, avant de visiter, avec le général-major Meftah Souab, com-
mandant de la 6e Région militaire, les différentes structures
administratives et pédagogiques. Le général de corps d’armée
s’est réuni, ensuite, avec les cadres de l’Ecole, ses enseignants
et ses cadets avec lesquels il s’est longuement entretenu en évo-
quant les divers aspects, notamment pédagogiques, et ce, avant
de prononcer une allocution d’orientation portant, entre autres,
sur l’importance majeure que le haut commandement de
l’Armée nationale populaire ne cesse de conférer à notre systè-
me de formation au niveau de l’ensemble des établissements de
formation et à tous les niveaux y compris les Ecoles des cadets
de la nation où tous les moyens matériels et d’infrastructures
sont mis à disposition, en plus de la ressource humaine de l’en-
cadrement pédagogique qui prend en charge l’optimisation de
la performance didactique, théorique et pratique, permettant de
promouvoir les échelons du rendement scientifique et cognitif :
«Il m’est agréable d’entamer ma brève intervention en expri-
mant, à vous cadets de la nation de cette école à la 6e Région
militaire, ma gratitude pour cette rencontre que j’ai veillé à tenir
à cette heureuse occasion, ce qui témoigne du degré de l’intérêt
particulier que porte le haut commandement de l’Armée natio-
nale populaire à ce genre d’établissements modernes d’ensei-
gnement qui sont à leur début, mais prestigieuses par leurs
racines historiques. Les objectifs didactiques et scolaires les
plus ultimes sont d’atteindre le summum de la parfaite exploi-
tation des capacités intellectuelles et mentales de notre jeunes-
se, et d’investir adéquatement dans les divers talents que Dieu

a donné à ses hommes. Des potentiels qui devraient être forgés,
et qui ont besoin de développement et d’orientation au service
de la Patrie et de l’Armée. Telles sont les objectifs didactiques
auxquels Son Excellence, Monsieur le président de la
République, chef suprême des Forces armées, ministre de la
Défense nationale confère une importance capitale et auxquels
le haut commandement de l’Armée nationale populaire
consacre tout le soutien et l’accompagnement nécessaires. Ceci
a permis, incontestablement, de réaliser des résultats scolaires
retentissants et constitue une valeur ajoutée avec laquelle nous
édifions nos Forces armées dont la ressource humaine d’élite
représente sa pierre angulaire». Le général de corps d’armée a
exhorté les cadets à donner une grande importance au savoir et
aux sciences, à être à la hauteur de nos aspirations et attentes, à
avoir pour devise la combinaison entre l’acquisition scienti-
fique avec tous leurs affluents et de s’imprégner des valeurs
nationales de notre Glorieuse Révolution de libération qui ont
édifié, jadis, les Ecoles des cadets de la Révolution : «J’ai sou-
ligné, à maintes fois, que les cadets de la nation dont les ori-
gines remontent aux gloires de notre Révolution de libération et
son histoire éternelle qui a vu naître leurs valeureux aïeux
cadets de la Révolution forgés par leur Révolution pour devenir
l’un de ses multiples vertus, j’ai dit, les cadets de la nation
représentent aujourd’hui à l’ère de l’Algérie indépendante, aux
côtés de l’ensemble des jeunes Algériens patriotiques et
dévoués, l’avenir de notre Patrie et de notre nation. Nous les
considérons, eux aussi, comme étant une future ressource pro-
metteuse parmi les ressources qui servent de réservoir intaris-
sable pour l’Armée nationale populaire digne héritière de
l’Armée de libération nationale». De leur côté, les cadets de la
nation de l’Ecole de Tamanrasset ont exprimé leur fierté de

faire partie de ce pôle d’enseignement, tout en réitérant que
l’acquisition scientifique dans ses plus hauts niveaux représen-
te leur préoccupation majeure, et ce, afin qu’ils puissent être à
la hauteur des missions qui leur seront assignées dans l’avenir.

T.M.

Les quatre responsables libyens réunis à Paris, à la confé-
rence internationale sur la Libye organisée sous l’égide des
Nations unies, se sont engagés, ce mardi, à travailler
ensemble pour que des élections législatives et présiden-
tielle se tiennent le 10 décembre, selon une déclaration lue
à l’issue de la conférence. «Nous nous engageons (...) à
travailler de façon constructive avec l’ONU pour organiser
des élections crédibles et pacifiques (...) et à respecter les
résultats des élections», indique «la déclaration politique»
faite par le président du Conseil présidentiel du gouverne-
ment d’entente nationale de Libye, Fayez Al Sarraj, le
maréchal Khalifa Haftar, chef de l’armée nationale libyen-
ne, du président du Haut Conseil d’Etat libyen, Khaled Al
Mechri et du président de la Chambre des représentants,
Aguila Salah Issa. Une vingtaine de pays, dont l’Algérie,
et quatre organisations internationales (Onu, Union euro-
péenne, Union africaine et Ligue arabe) étaient réunis au
palais de l’Elysée autour des dirigeants libyens dans le but

d’établir une feuille de route commune pour une sortie de
crise de la Libye. L’Algérie est représentée par le Premier
ministre, Ahmed Ouyahia, désigné par le président de la
République Abdelaziz Bouteflika, pour le représenter à la
conférence. Outre l’Algérie, les pays présents à cette ren-
contre sont : la France, les Etats-Unis, le Royaume-Uni,
l’Allemagne, les Pays-Bas, la Turquie, l’Italie, Malte, la
Chine, la Tunisie, le Maroc, l’Egypte, le Qatar, les Emirats
arabe unis, l’Arabie saoudite, le Koweït, le Niger, le Tchad
et le Congo (représentant de l’UA). «L’objectif principal
pour les responsables libyens est de se mettre d’accord sur
un texte devant la communauté internationale et les orga-
nisations internationales. Chacun doit présenter un front
uni, un visage uni en vue de la sortie de crise», avait indi-
qué, hier, l’Elysée, précisant que le texte prévoit un calen-
drier du processus électoral. Selon la même source, une
autre réunion est prévue dans deux ou trois mois pour faire
le suivi sur l’accord.

La ministre de la Poste, des
Télécommunications, des Technologies et
du Numérique, Houda Imane Faraoun, a
affirmé, hier, à Annaba, que des investisse-
ments stratégiques sont en cours de réalisa-
tion pour l’amélioration des performances
du secteur et la consolidation de la position
de l’Algérie sur le marché continental des
télécommunications. Posant la première
pierre d’un projet d’une nouvelle plateforme
au niveau  de la station d’atterrissage de la
connexion sous-marine d’Internet à Sidi
Salem dans la commune d’El Bouni, la
ministre a estimé que pour suivre l’évolution
accélérée des transactions et la demande
grandissante sur le  haut débit, «il faut des
investissements stratégiques pour consolider
le  réseau national haut-débit d’Internet».
Elle a également affirmé que les projets de
pose de deux câbles sous-marins supplémen-
taires à Annaba et Oran pour les ajouter au
premier  câble international SMW4 à Sidi

Salem permettra à l’Algérie d’augmenter le
volume de débit, de promouvoir les perfor-
mances en matière des technologies  et du
numérique ainsi que d’obtenir une place de
choix sur le marché africain du numérique et
des technologies de l’information et de la
communication. Faraoun a mis l’accent aussi
sur l’importance de «développer les compé-
tences nationales et d’encourager l’industrie
locale liée aux nouvelles technologies», assu-
rant qu’un premier lot d’appareils de paie-
ment  électronique (terminaux) de fabrication
algérienne seront livrés «au cours  de l’été
prochain» dans le cadre d’une convention
signée entre Algérie  Télécom et le groupe de
banques. La ministre a posé la première pier-
re du projet d’une seconde station  d’atterris-
sage du câble sous-marin international four-
nisseur d’Internet à  Sidi Salem. Confié à la
société nationale «Batimetal» pour un délai de
réalisation de trois mois, le projet mobilise
300 millions de dinars. Elle a procédé à la

mise en service d’une connexion en fibre
optique technologie FTTH fournissant une
connexion haut-débit et services sécurisés  au
profit de 949 ménages de la cité Amirat Salah
dans la commune de Berrahal.
Susceptible d’offrir de très haut-débit allant
jusqu’à 100 mégabits/seconde aux clients
ordinaires et 1 gigabits/seconde aux  profes-
sionnels. Cette technologie sera accessible à
plus de 13 000 abonnés sur le proche et
moyen termes dans les communes d’Oued
Aneb, Berrahal, Aïn Berda et El Bouni
(wilaya d’Annaba). Dans la ville d’Annaba,
la ministre a inspecté les travaux de réamé-
nagement de la recette principale et a inau-
guré une agence commerciale d’Algérie
Télécom. Faraoun a également visité une
classe numérique à l’école primaire Abbas
Moussa avant de se rendre vers la wilaya
d’El Tarf pour y inaugurer plusieurs projets
de son département.

Bouhabila Y.

Sommet de Paris sur la Libye 
Accord sur des élections législatives

et présidentielle le 10 décembre

Télécommunications  
Des investissements en cours pour l’amélioration des performances

de l’Algérie sur le marché continental
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Comité bilatéral stratégique algéro-malien

Messahel copréside avec son homologue
malien la 13e session

Dans le cadre de sa visite de travail au Mali, le ministre des Affaires étrangères Abdelkader Messahel a coprésidé, hier, à Bamako, 
avec son homologue malien Tieman Hubert Coulibaly, la 13e session du Comité bilatéral stratégique algéro-malien.  

Cette session qui intervient à la suite de
celle tenue à Alger en juillet 2017,
s’inscrit dans le cadre de la concerta-

tion bilatérale régulière, et traduit la volonté
des hautes autorités algériennes et maliennes
de consolider davantage les liens historiques
de fraternité, de solidarité et de coopération qui
existent entre les deux pays.  A l’ouverture des
travaux de cette session, les deux ministres ont
souligné l’attachement des Présidents
Abdelaziz Bouteflika et Ibrahim Boubacar
Keïta au renforcement des relations historiques
de fraternité et de solidarité qui unissent
l’Algérie et le Mali, ainsi que leurs hautes ins-
tructions de tout mettre en œuvre afin de main-
tenir et d’amplifier la dynamique positive qui
caractérise la coopération entre les deux pays.  
Les deux parties se sont félicitées des avancées
enregistrées en matière de mise en œuvre de
l’Accord pour la paix et la réconciliation au
Mali, issu du processus d’Alger, et sont conve-
nu de poursuivre la concertation à ce sujet.
Elles ont constaté une dynamique nouvelle
marquée par une plus grande appropriation du
processus de mise en œuvre par les parties
maliennes, en soulignant qu’il s’agit d’un
développement positif à encourager et à conso-
lider davantage. Les délégations des deux pays
ont également passé en revue la situation dans
la région, notamment les défis communs que
constituent le terrorisme, le crime organisé, et
la migration irrégulière en réitérant leur enga-
gement à la lutte contre ces fléaux. Les deux
parties ont procéder à une évaluation de l’état
de la coopération et ont passé en revue les dif-
férentes actions de cette coopération notam-
ment dans le domaine des infrastructures, de
l’énergie, de l’enseignement supérieur, de la
formation et de la justice. Dans ce cadre, elles
sont convenues de poursuivre leurs efforts
communs en vue de consolider davantage et de

diversifier la coopération bilatérale. Un com-
muniqué conjoint sanctionnera la visite du tra-
vail du ministre des Affaires étrangères,
Abdelkader Messahel, au Mali.

Messahel  transmet un message
du Président Bouteflika 
à son homologue malien

Porteur d’un message du président de la
République Abdelaziz Bouteflika au président
malien, Ibrahim Boubacar Keïta, le ministre
des Affaires étrangères a été reçu, hier, à
Bamako, par le président malien. Abdelkader
Messahel a transmis au Président Keïta un
message de fraternité et de solidarité du prési-
dent de la République Abdelaziz Bouteflika
par lequel le chef de l’Etat réitère son engage-
ment personnel et celui de l’Algérie en vue du
renforcement des relations bilatérales et du
parachèvement du processus de stabilisation et
de retour entier de la sécurité et du développe-
ment au Mali. Le président malien Ibrahim
Boubacar Keïta a, de nouveau, exprimé sa vive
gratitude et ses remerciements sincères au pré-
sident de la République Abdelaziz Bouteflika
en mettant en relief son engagement personnel
et ses efforts inlassables en vue d’accompa-
gner les maliens sur la voie de la stabilisation
et du développement socioéconomique. Il a
également fait part de sa satisfaction quant à la
qualité des relations bilatérales et des avancées
considérables enregistrées dans divers
domaines de coopération. Il s’est également dit
satisfait des avancées réalisées dans le cadre de
la mise en œuvre de l’Accord pour la paix et la
réconciliation au Mali, issu du Processus
d’Alger, dont le troisième anniversaire a été
célébré le 15 mai dernier dans une atmosphère
marquée par la détermination des acteurs

maliens à aller de l’avant et à poursuivre leurs
efforts communs en vue de sa pleine mise en
œuvre au bénéfice de la stabilité et de la sécu-
rité au Mali et dans la région dans son
ensemble.
Le ministre des Affaires étrangères a, pour sa
part, souligner l’attachement de l’Algérie au
développent de la coopération bilatérale, à la
concertation régulière avec le Mali voisin et à
la poursuite des efforts tendant à faire face aux
défis communs qui sévissent dans la région,
notamment le terrorisme, le crime organisé et
la migration clandestine. Il a, dans cette
optique, indiqué que la tenue de la 13e session

du Comité bilatéral stratégique algéro-malien
viendra renforcer cette concertation que les
deux pays ont toujours entretenue.
Le Président Ibrahim Boubacar Keïta a chargé
le ministre des Affaires étrangères de trans-
mettre au Président de la République ses salu-
tations fraternelles et ses remerciements sin-
cères pour tous les efforts consentis en soutien
à la stabilisation du Mali, ainsi que ses vœux
de bonheur et de progrès au peuple algérien.
Cet entretien s’est déroulé en présence du
ministre malien des Affaires étrangères
Tieman Hubert Coulibaly et des Ambassadeurs
des deux pays.   

Une enquête sera ouverte pour faire la lumière
sur les dépassements et pratiques illicites et
anarchiques commises par  certains commer-
çants dans la vente des viandes rouges et des
fruits et  légumes, a annoncé, ce mardi, le
ministre du Commerce, Saïd Djellab au cours
de  sa visite à Bouira. Djellab a fait cette décla-
ration au niveau du marché des fruits et
légumes de la ville de Bouira, où il s’est enquis
de l’évolution des prix  des viandes blanche et
rouge et des produits maraîchers et autres
indispensables en ces jours de Ramadhan. 
Le ministre a appelé les différents services de
son département à ouvrir  une enquête généra-
le sur ce genre de pratiques afin d’assainir le
commerce  à travers le pays, notamment après
avoir découvert un des bouchers vendre  de la
viande rouge sans facture légale et sans
connaître la source de ses  produits. «Il n’est
pas normal d’acheter des viandes rouges et les
vendre aux clients sans connaître la source et
sans avoir une signature sur la facture  d’achat,
c’est inadmissible», s’est indigné le ministre.
«Cette enquête ne concerne pas uniquement
les viandes rouges, mais aussi  les autres pro-
duits comme les fruits et légumes», a ajouté
Djellab, qui  visitait le marché de la ville.  Pour
ce qui est des prix, le ministre a reconnu que
certains produits  n’ont pas connu de baisse en
cette deuxième décade de ramadhan. «Les prix
sont stables, mais n’ont pas connu une impor-
tante baisse», a  reconnu le ministre, attribuant
cette hausse au phénomène des spéculations
ainsi qu’au manque d’organisation. 

Il présentera prochainement  un
projet pour la réorganisation des

marchés des  fruits et légumes

Le ministre du Commerce, Saïd Djellab, a
annoncé à Bouira qu’il comptait présenter pro-

chainement un projet au gouvernement pour
réorganiser les marchés des fruits et légumes,
et les protéger du phénomène de la spécula-
tion. «Nous sommes en train de travailler sur
ce mois de Ramadhan. Un bilan en  sera fait,
puis c’est tout un dossier que je vais présenter
au gouvernement pour la réorganisation des
marchés des fruits et légumes», a précisé le
ministre qui visitait le marché quotidien de la
ville de Bouira ainsi que  le complexe avicole
d’El Hachimia, d’une capacité de 500 000
œufs/jour (investissement privé). Ce projet
(dossier) portera sur l’examen des «maillons
faibles» des  marchés des fruits et légumes, a
indiqué le ministre. «La spéculation et le
manque d’organisation sont derrière la hausse

des prix des fruits et légumes, c’est pour cela
que j’ai décidé d’aller  vers cette réorganisa-
tion des marchés», a-t-il affirmé. «Notre pro-
blème, c’est que nous avons des marchés non
organisés, nous avons des marchés de détail,
mais nous n’avons pas un tissu commercial.
Je  compte présenter un projet pour encourager
la grande distribution et la création des cen-
trales d’achat, donc nous allons travailler sur
cet axe là  pour organiser les marchés», a sou-
tenu Djellab au cours de sa visite. Pour les
grandes villes, le ministre a signalé que son
département allait travailler sur un système
«spécifique» d’approvisionnement pour éviter
toute spéculation. «Cela va être analysé et fait
avec des experts. J’ai reçu même des  associa-

tions de protection du consommateur, et celles
des commerçants  (...). Nous comptons même
créer plus tard  un conseil de concertation avec
toutes les associations qui sont concernées par
ce dossier que je vais présenter prochaine-
ment», a ajouté le même responsable. Selon le
ministre Djellab, le projet va être élaboré en
concertation avec  les opérateurs économiques,
le ministère de l’Agriculture, du
Développement rural et de la Pêche, ainsi
qu’avec le ministère de l’Intérieur et des
Collectivités locales. A une question liée aux
préoccupations des boulangers qui réclament
notamment la révision à la hausse du prix de la
baguette, le ministre a  répondu qu’il favorise
l’option du dialogue afin de trouver de bonnes
solutions aux doléances des boulangers.
«La porte du dialogue est ouverte  depuis mon
arrivée. Je reçois les associations de protection
des  consommateurs, celles des commerçants,
ainsi que des boulangers», a indiqué  le
ministre. Ce dernier a ajouté avoir demandé à
ses services de recevoir les  boulangers pour
examiner leurs préoccupations qui, a-t-il dit,
sont «connues». «Nous allons travailler
ensemble, il n y’a que la concertation  qui
aboutit à des solutions», a indiqué Djellab, qui
a inspecté  également un abattoir dans la com-
mune de Bechloul. Sur place et au cours  d’un
point de presse, le ministre a réitéré sa volonté
d’œuvrer pour la  réalisation d’abattoirs indus-
triels. «Ces abattoirs industriels nous permet-
tront d’importer directement le cheptel bovin
et non pas de la viande coupée, et cela créera
de l’emploi et  nous reviendra moins cher», a
noté Djellab. Le ministre du Commerce a clô-
turé sa visite de travail par une rencontre  avec
les cadres locaux du secteur qu’il a exhortés à
renforcer le contrôle  des pratiques commer-
ciales ainsi qu’à veiller à la santé du consom-
mateur  notamment en ce mois de ramadan.

Moussa O.

Dépassements et infractions de certains commerçants 
Indigné, Djellab demande l’ouverture d’une enquête 
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Récupération des terres agricoles inexploitées 

«L’opération se poursuivra»,  
insiste Bouazghi

Le ministre de l’Agriculture, de Développement rural et la Pêche, Abdelkader Bouazghi, a insisté lors d’une réunion avec
les cadres du secteur, sur la nécessité de poursuivre l’opération de récupération des terres agricoles non exploitées. 

«Le foncier agricole est l’une des prio-
rités de l’Etat et on doit poursuivre
l’opération de récupération des

terres non exploitées et leurs affectation aux
porteurs de projets intégrés», a insisté
Bouazghi lors d’une réunion avec les cadres de
son département ministériel et ceux de  l’offi-
ce national des terres agricoles (ONTA),
consacrée à l’examen des questions liées au

foncier agricole. Ainsi, il a «insisté sur la
nécessité de récupérer les terres agricoles
inexploitées, notamment les terres relevant du
domaine privé de l’Etat à l’effet de promouvoir
et de moderniser le secteur et d’augmenter la
production agricole nationale». Au cours de
cette réunion, le ministre a également instruit
les cadres de  secteur à travailler sans «relâche
pour préserver et protéger les terres agricoles».

D’autre part, le ministre a instruit les cadres du
secteur d’apporter plus de souplesse et de rapi-
dité dans le traitement des dossiers de
demandes d’accès à la terre conformément au
dispositif mise en place par la  mise en syner-
gie des organismes intervenant sur la question
et la création d’un guichet unique, ajoute le
communiqué. «La récupération des terres agri-
cole est une disposition réglementaire et il est
temps aujourd’hui de valoriser et d’optimiser
le foncier agricole, notamment quant il s’agit
du foncier productif», a-t-il souligné.
Bouazghi a dans ce cadre, appelé à améliorer
l’exploitation des périmètres agricoles en lan-
çant des projets prioritaires reconnus potentiel-
lement rentables et en privilégiant l’usage des
énergies  renouvelables. Il a également appelé
à renforcer la dynamique décentralisée mise en
place  pour qu’elle soit en parfaite harmonie et
en synergie avec une démarche  d’ensemble de
développement national intégré. Par ailleurs, le
ministre a insisté sur la nécessité d’achever
définitivement l’opération de conversion du
droit de jouissance en droit de concession et
mettre en œuvre les dispositions de la loi
N°10-03 du 15 août  2010 fixant les conditions
et modalités d’exploitation des terres agricoles
relevant du domaine privé de l’Etat. Sur un
total de 800 000 hectares (h) de terres distri-
buées, 290 000 h non exploitées ont été récu-
pérées, «feront distribution et attribution au
profit des investisseurs porteurs de projets
structurants, destinés aux filières straté-
giques», selon le ministère de l’Agriculture. 

«Il n’y aura pas 
de levée de subvention 
pour ce qui est du lait»

Le ministre de l’Agriculture, du Développement
rural et de la Pêche, Abdelkader Bouazghi a été
formel, «Il n’y aura pas de levée de subvention
pour ce qui est du lait», a-t-il déclaré, soutenant
que les ordres émanent directement de la prési-
dence de la République. «Le chef de l’État,
Abdelaziz Bouteflika, nous a ordonné de ne
pas augmenter le prix du lait pour qu’il reste à
la portée des familles les plus démunies», a-t-
il souligné en marge de la visite qu’il a effec-
tué, hier, à Sétif. Bouazghi s’est voulu égale-
ment rassurant à propos de la disponibilité de
ce produit au niveau des détaillants. À ce pro-
pos, le ministre a versé dans l’exagération en
avançant que «les consommateurs peuvent
acheter un sachet de lait, de jour comme de
nuit, là où ils se trouvent». «S’il y a eu crise,
ces derniers mois, indique-t-il, c’est parce que
certains propriétaires privés de laiteries détour-
nent la poudre de lait à d’autres fins», a-t-il
ajouté, insistant qu’à l’heure actuelle, «les
quantités produites dans les différentes unités,
publiques ou privées, à travers le territoire
national, couvrent largement la demande». 
Le responsable a également souligné une
«mauvaise» distribution ayant fini par engen-
drer des tensions autour de lui.

Maïza F.

Le PDG de Sonatrach, Abdelmoumen Ould Kaddour est revenu sur
l’avenir de cette compagnie pétrolière dans le cadre de la stratégie
adoptée à l’horizon 2030 (SH2030). Il a indiqué qu’outre la pétro-
chimie qui sera à l’avenir «le secteur de développement le plus
important pour Sonatrach», l’énergie solaire est l’un des piliers
principaux de cette stratégie. 
Dans une  interview diffusée sur la Global Platform du cabinet de
recherche économique et de conseil Oxford Business Group
(OBG), Ould Kaddour a souligné qu’outre la pétrochimie,
Sonatrach œuvre à développer les énergies nouvelles et renouve-
lables tout en continuant à exploiter les énergies conventionnelles.
«Les choses bougent positivement. Nous avons toujours besoin
d’énergies fossiles. Nous développons de plus en plus les res-
sources renouvelables,  mais nous allons utiliser le gaz et le pétro-
le pendant encore une longue période. L’énergie fossile est vouée
à un bel avenir en Algérie», a-t-il  déclaré. 
S’agissant du gaz,  Sonatrach veut en augmenter la production et
lui donner une valeur ajoutée. L’Algérie n’a pas de  contraintes et
aucune limite quant aux nombres de mètres cubes de gaz  qu’elle
peut vendre, contrairement au pétrole (suite à l’accord Opep-non
Opep pour redresser les cours du brut), a souligné Ould Kaddour.
D’autre part, le développement des énergies renouvelables, notam-
ment solaire, figure dans les plans de la nouvelle stratégie de
Sonatrach. Le groupe œuvre ainsi à utiliser l’énergie solaire dans

tous les champs de pétrole et de gaz.  Selon le patron de cette com-
pagnie pétrolière, chaque installation consomme jusqu’à 20% de
sa production. L’utilisation de l’énergie solaire pour répondre aux
besoins de chaque installation est absolument nécessaire, a-t-il
insisté. Ould Kaddour qui a affirmé que d’ici 2030, «tous les
champs pétroliers et gaziers utiliseront l’énergie solaire  pour faire
fonctionner leurs installations». 
Et pour réaliser ces objectifs, le PDG  a  mis en exergue le rôle des
partenaires étrangers  tout en disant qu’ils «sont importants pour le
développement du pays pour de nombreuses raisons». Au sujet du
projet d’amendement de la loi sur les  hydrocarbures, le même res-
ponsable a dit : «Nous allons de l’avant, nous modifions notre loi
sur les hydrocarbures, nous devons mener le changement afin de
devenir encore plus efficaces». 
Selon le directeur de communication d’OBG et directeur général
de Global  Platform, Marc-André de Blois, dans cette interview, le
PDG de Sonatrach «résume bien le potentiel du secteur énergé-
tique algérien et les perspectives de développement et de diversifi-
cation à moyen et long terme». 
Il a présumé que le virage stratégique entrepris par la direction de
Sonatrach à travers  sa vision SH2030 doit ainsi pleinement faire
entrer l’entreprise dans une nouvelle dynamique adaptée aux muta-
tions du secteur énergétique mondial.

Selma D.

Le Crédit populaire algérien (CPA) compte proposer des
nouveautés, qui viendront s’ajouter à la liste des produits
existants, comme le crédit auto et le crédit immobilier
sous toutes ses formes. Le CPA, compte lancer prochai-
nement une nouvelle carte baptisée Corporate, et la
Mastercard avant la fin du 2e semestre de l’année en
cours. D’autre part, cette banque publique,  sollicitera,
avant la fin de l’année, une expertise externe au sujet de
son intégration dans la finance islamique. À ce sujet, le
PDG de la banque CPA, Omar Boudieb, a récemment
annoncé qu’un travail est en cours pour développer «une
fenêtre islamique» proposant des services banquiers
conformes à la charia qui doit voir le jour «dans les pro-
chains mois», précisant que «ce produit islamique»

compte parmi les projets retenus au plan stratégique de
la banque «à lancer dans le proche avenir les services»
de la finance islamique. Étant sur plusieurs fronts, le
CPA est en cours de développement et de modernisation
de son système de données, ses ressources humaines, ses
services de crédits et de commerce extérieur, ainsi que
l’élargissement de son réseau, avec l’inauguration récen-
te d’une nouvelle agence à Sétif, précédée récemment
par l’inauguration de l’agence d’Ouled Fayet à Alger, et
devant être suivie, courant 2018, par l’inauguration de
20 agences nouvelles. Cette démarche, qui s’étale de
2018 à 2022, prévoit de doubler le nombre actuel de 145
agences de cette banque, de sorte à satisfaire aux critères
de haute qualité et répondre aux exigences des clients.

Sonatrach  
Ould Kaddour évoque les grandes lignes

de la stratégie adoptée à l’horizon 2030

Banque
Le CPA va lancer la carte Corporate et Mastercard
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Accès aux aides de l’Etat 

Le ministère de l’Habitat classe 
10 nouveaux cas de bénéficiaires

Dix cas de demandeurs de logements et d’aides financières, auparavant, exclus, pourront désormais bénéficier des aides directes de l’Etat, 
a annoncé, lundi, le ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la Ville, Abdelwahid Temmar.

Selon le ministre, il s’agirait des personnes qui n’ont pas la
pleine propriété d’un immeuble à usage d’habitation ou
d’un terrain à bâtir et n’ont pas bénéficié des différentes

formules de logements ou d’aides publiques. Ces cas des
demandeurs ont été «fixés dans la note circulaire N° 1 du 8 avril
2018, modifiant et complétant la circulaire du 16 octobre
2014», en prenant en compte leur degré d’éligibilité. Temmar
informe par ailleurs que de nouveaux cas peuvent être intro-
duits à la circulaire à travers la création au niveau de l’admi-
nistration centrale d’une commission chargée du recensement
et de l’examen des cas. Parmi les cas fixés par la circulaire,
citons les propriétaires de terrain dans l’indivision sur une
superficie «inférieure ou égale à 70 m²» pour 19 wilayas, ou
encore les propriétaires indivisaires «d’une quote-part dont la
superficie est inférieure ou égale à 200 m²» pour les autres
wilayas. L’autre cas concerne les «propriétaires d’un terrain à
bâtir ou d’un immeuble à usage d’habitation par voie de dona-
tion issues exclusivement de leurs parents».
Ces derniers peuvent bénéficier d’aide à condition de présenter
«l’acte de révocation de la donation» établi devant un notaire
avant de s’inscrire aux programmes de logements totalement ou
partiellement aidés par l’Etat.
Pour ce qui est des demandeurs propriétaires ou locataires de
logements exigus dont la superficie est inférieure ou égale à
50m², la circulaire informe que ces derniers doivent «compléter
le dossier par une expédition de l’acte de propriété pour le pro-
priétaire et un bail de location pour le locataire du logement

public». La note concerne aussi la «catégorie des demandeurs
ayant agi comme  mandataires des ayant droits pour l’obtention
d’une aide financière accordée pour la restauration d’un loge-
ment endommagé suite à une catastrophe naturelle».
Ces demandeurs doivent présenter de pour justifier qu’ils n’ont
pas bénéficié d’une aide.
L’autre cas concerne les demandeurs qui occupent un logement
de fonction ou d’astreinte où le demandeur doit demander une
attestation auprès de l’employeur public, gérant du logement, et
qui confirme le caractère du logement et de son incessibilité. 
Quant au septième cas relatif au décès du demandeur du loge-
ment, il sera procédé au transfert légal de l’aide aux héritiers si
les actes sont notariés et publiés. A défaut d’actes et si le béné-
ficiaire est marié, l’aide sera transférée au conjoint.
La circulaire englobe aussi le bénéficiaire d’une aide financiè-
re et les demandeurs d’aide pour la réalisation d’un logement
rural et dont les demandes ont été rejetées pour défaut de per-
mis de construire. Il importe de rappeler que plusieurs cas de
recours ont été recensés par le ministère de l’Habitat. Des déci-
sions d’acceptation ont été reprises pour certains souscripteurs
aux programmes de logement de l’Agence de l’amélioration et
du développement du logement (AADL) 1 et ce, en vertu de la
circulaire du 8 avril 2018. Pour les autres souscripteurs, notam-
ment ceux des logements promotionnels publics  (LPP), le
ministre a annoncé l’installation d’une commission ministériel-
le qui se chargera de l’examen de leur recours. Cette commis-
sion, explique le ministre permettra de corriger les erreurs du

passé et consacrera la justice pour que  chaque citoyen  puisse
bénéficier d’un logement décent ou d’une aide de l’Etat.

Amel Driss/Ag.

LafargeHolcim Algérie réalise une nouvelle opération
d’exportation, ce mercredi, la septième depuis décembre
2017, depuis le port de Djendjen, pour 17 000 tonnes de
ciment gris en vrac à destination de l’Afrique de l’Ouest.
Il est à noter que c’est la cimenterie de LafargeHolcim
Msila qui est sollicitée pour réaliser cette opération.

Cette nouvelle opération s’inscrit pleinement dans notre
objectif d’exporter 2 millions de tonnes de ciment  en
2020 dans le cadre d’une ambition pays de 5 mllions de
tonnes par an. LafargeHolcim Algérie souligne son
engagement continu et sans faille à contribuer à la diver-
sification des revenus hors hydrocarbures du pays.

La ministre de l’Environnement et des
Energies renouvelables, Fatima Zohra
Zerouati, a indiqué, avant-hier, lors de sa visi-
te de travail effectuée dans la wilaya de
Mostaganem, que son département ministériel
vise à aboutir à une méthode économique
coordonnée impliquant davantage les jeunes
dans le traitement des déchets.  Elle a noté éga-
lement  que l’Algérie a la capacité de tri de 13
millions de tonnes de déchets/an. Zerouati a
souligné au cours d’un point de presse animé
en marge de cette visite de travail que l’Algérie
pourrait récupérer 2 milliards de dollars, une
valeur investie durant les 15  dernières années
dans des  infrastructures du secteur de l’envi-
ronnement et des énergies renouvelables, par
le biais de la valorisation des déchets pendant
cinq années seulement.
En effet, la responsable du secteur a souligné
que le tri et la valorisation de 6 millions de
tonnes de déchets cette année et pour une
durée de cinq ans permettra de réaliser une
opération de fabrication et de  valorisation des
déchets d’une valeur de 2 milliards de dollars.
Dans ce sens, la ministre a mis l’accent sur
l’accompagnement des projets d’investisse-
ment dans les domaines de l’énergie  nouvelle
et à valoriser et de recycler les déchets de dif-
férents types, les exhortant à investir dans ces
opérations et à créer un réseau national
(banque de données) d’informations sur les
matières premières récupérées.
La ministre a insisté sur la nécessité de trans-
former la gestion des déchets en une opération
économique et environnementale coordonnée
et harmonieuse en préconisant que la gestion
des déchets «doit être reconvertie en une

action économique et environnementale pour
assurer la  pérennité des CET et améliorer leur
fonction» avec la récupération des  déchets et
leur valorisation. Selon elle, cette nouvelle
approche économique s’appuye sur la garantie
de la performance opérationnelle de collecte,
de tri et de recyclage des déchets. La préoccu-
pation, a-t-elle dit, est de préserver la durée de
ces CET et la  durée de vie des tranchées d’en-
fouissement, relevant que la durée de vie ini-
tiale des CET en Algérie est de 25 ans, alors
qu’ils sont saturés au  bout de 5 à 10 ans.
La ministre a souligné que les «CET ne doi-
vent pas être transformés en décharges, mais
en usines en créant un réseau économique de
recyclage des produits récupérés ou valorisés».
La ministre a insisté sur le respect du taux à
atteindre dans la  récupération de déchets au
niveau du CET de Alia pour préserver des
tranchées d’enfouissement et leur non-satura-
tion, soulignant qu’il faut  atteindre un enfouis-
sement de 5 à 15 % seulement de déchets,  le
reste sera valorisé et non recyclé.
Au cours de cette visite, la ministre a inspecté
un projet d’investissement privé de partenariat
algéro-finlandais d’une valeur de 15 millions
d’euros dans la commune de  Hassi Mameche.
Ce projet contribuera, une fois mis en service
dans 18 mois, à la production de l’énergie élec-
trique, du gaz et du compost à partir de l’opé-
ration de récupération des déchets, en plus de
fournir 126 postes d’emploi permanents.
Zerouati a eu des explications sur le projet de
plantation de plus de 13 000 arbustes d’argan
rare à usages économiques dans les domaines
de  l’industrie du cosmétique, pharmaceutique,
alimentaire à la fondation de  «Djanattu El

Arif» de développement durable dans la com-
mune de Sayada.
La ministre a appelé les jeunes à investir dans
les domaines de production d’huiles rares à
utilisations sanitaire et alimentaire dont l’argan
et dans les domaines de matériaux de construc-
tion économisant l’énergie.
La ministre a visité un jardin zoologique du
parc d’attraction «Mosta  Land» dans la locali-
té de Kharouba à l’est de la ville de
Mostaganem, la  station de traitement des eaux
usées aux Sablettes dans la commune de
Mazaghran et le projet touristique reposant sur
des systèmes amies de l’environnement dont
l’énergie solaire et le traitement des eaux usées
à Chaïbia dans la commune de Benabdelmalek
-Ramdane. Elle a inspecté le chantier de réali-
sation d’un village touristique dans la commu-

ne côtière de Benabdelmalek-Ramdane qui
s’appuie sur l’énergie solaire, ainsi que la  fon-
dation méditerranéenne de développement 
«Djanatu El Arif» de Mostaganem. Elle a aussi
suivi un exposé sur le secteur de l’environne-
ment  dans la wilaya.
La wilaya de Mostaganem dispose de trois
CET dans les communes de Sour,  Touahria et
Aïn Sidi Chérif, en attendant la réception de
deux autres  centres, au cours du deuxième
semestre de l’année 2018, à Mostaganem et
Sidi Ali. Un centre de déchets inertes et solides
est en cours de réalisation à Touahria, une
décharge du même type de déchets à Sidi Ali.
La wilaya a  bénéficié d’une unité de traite-
ment de compost pour lutter contre leurs  effets
sanitaires et écologiques.

Selma D.

Commerce
LafargeHolcim Algérie exporte son
ciment gris vers l’Afrique de l’Ouest

Traitement des déchets
Zerouati plaide pour une méthode économique harmonieuse 

impliquant davantage les jeunes
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L ancé en janvier dernier, ce plan a
porté, notamment sur la réalisation
et équipement de cinq centres

transformateurs de moyenne et basse ten-
sion, parallèlement à la mise en place d’une
brigade spécialisée dans l’entretien du
réseau électrique, sans avoir recours aux
coupures d’énergie aux dépends des abon-
nés, au nombre de 173 000 dans la wilaya,
a indiqué le directeur de l’entreprise,
Ahmed Brahimi. Toujours en perspective
de l’été, connu pour les pics de consomma-
tion électrique, à l’origine des coupures
intermittentes d’énergie, ceci d’autant plus
que la wilaya de Tipasa est réputée pour sa
vocation touristique par excellence, faisant
d’elle le point de convergence de plus de
cinq millions de visiteurs en saison estiva-
le, un nouveau transformateurs d’une capa-
cité de 80 mgt a été réalisé dans la ville de
Hadjout, au moment où la ville de Damous
a bénéficié d’un transformateur mobile
d’une capacité de 20 mgt, a ajouté le même
responsable. Brahimi a rappelé, à l’occa-
sion, la réalisation, au titre du plan d’urgen-
ce de l’été 2017, de 13 nouveaux centres
transformateurs dans la wilaya, dont sept de
basse et moyenne tension, et trois transfor-
mateurs aériens. Le même responsable a
souligné l’impératif de «rationaliser» de la
consommation énergétique, qui selon lui,

consiste «dans l’utilisation idoine de l’éner-
gie électrique nécessaire pour la consom-
mation des ménages, sans porter atteinte au
confort des utilisateurs, ni à la sécurité des
équipements». Il a, également, mis l’accent
sur la contribution de la rationalisation de la
consommation énergétique dans la réduc-
tion de la facture d’électricité, et des cou-
pures d’énergie, tout en participant, aussi, à
la baisse de la charge sur les stations de pro-
duction et des réseaux de distribution
d’électricité. Parallèlement à la mise en
œuvre de ce plan d’urgence, la Sonelgaz de
Tipasa a lancé une campagne de sensibili-
sation pour inciter ses abonnés à la rationa-
lisation de leur consommation énergétique,
en mettant à contribution les imams au
niveau des mosquées. Le responsable a axé
à ce propos, sur l’existence de reflexes
«simples» et «peu coûteux» que le consom-
mateur peut aisément adopter dans sa vie
quotidienne (lavage en machine, cuisine,
climatisation, chauffage, repassage, éclaira-
ge ...). Il a assuré que l’adoption de ces
reflexes peut contribuer à une économie de
25 à 45% de l’énergie électrique, notam-
ment durant les périodes de pics de
consommation (entre 18h et 22 h).
S’exprimant sur la campagne de recouvre-
ment des créances, lancée dernièrement par
son entreprise pour inciter certains abonnés

à régler leurs dus auprès de la Sonelgaz,
estimés à près de 1.700 millions de dinars,
Brahimi a signalé qu’elle se poursuit tou-
jours, et qu’elle enregistre des résultats
divergents d’une région à une autre. Ces
créances se répartissent à raison de 891 mil-
lions de dinars chez la clientèle privée, soit

un taux de 53%, contre un taux de 47% des
créances chez les administrations, les entre-
prises publiques et les opérateurs écono-
miques, équivalant à 803 millions de
dinars, selon les chiffres annoncés précé-
demment par l’entreprise.

Ali B. / Ag.

Tipasa

Sonelgaz met en œuvre un plan d’urgence
pour la saison estivale

La direction de distribution de gaz et d’électricité de la wilaya Tipasa a annoncé avoir pris toutes les dispositions
en vigueur en prévision de la prochaine saison estivale.

Bouira
BEM : Les candidats confiants à la fin de l’épreuve d’arabe

Aquaculture
145 projets décrochent leur contrat de concession

Sid Ali Chebbahi, un candidat au Brevet de l’enseignement
moyen (BEM) à Bechloul (Est de Bouira), dit aborder l’exa-
men avec optimisme et détermination dans l’espoir de cou-
ronner de succès une année scolaire difficile, marquée par

une série de grèves et de perturbations. A sa sortie des
épreuves lundi, au premier jour du BEM qu’il a passé au
CEM Khales-Hammouche, Sid Ali (15 ans) n’a pas caché
son ambition de surpasser toutes les entraves en vue d’obte-
nir une bonne moyenne lui permettant d’aller au lycée l’an-
née prochaine. Sur un ton joyeux et visiblement content de
son rendement lors du premier jour de l’examen, le candidat
a jugé «très abordables» les sujets de l’épreuve, notamment
pour l’arabe, la physique ainsi que pour les sciences isla-
miques. Les sujets sont très abordables, puisqu’ils font par-
tie du programme scolaire que nous avons pu parachever»,
a déclaré Sid Ali à la presse, évitant de donner beaucoup
d’importance aux grèves qu’a connues le secteur de
l’Education, notamment à travers les établissements de la
région Est de la wilaya de Bouira. L’adolescent a assuré que
ces paramètres n’allaient pas l’empêcher de bien travailler
durant ces épreuves qu’il qualifie de «déterminantes» pour
son avenir scolaire. «C’est vrai que les grèves nous ont
déstabilisé au début, mais par la suite, nous avions pu
reprendre et rattraper le retard grâce aux efforts de nos

enseignants, conscients des répercussions de cette situation
sur notre évolution scolaire», a-t-il noté. Pour lui, les condi-
tions de déroulement des épreuves sont «parfaites» et les
candidats qui veulent réussir l’épreuve du BEM, doivent
donner le maximum pour récolter les fruits de leurs efforts.
Le collégien, issu du village enclavé d’Ath Aqil, a rappelé
avoir passé des semaines à réviser ses cours, dans l’espoir de
passer au lycée et entamer une «nouvelle étape» l’année
prochaine. Les examens du BEM coïncident cette année
avec la deuxième semaine du mois de Ramadhan, et nombre
de candidats ont eu du mal de concilier examen et mois de
jeûne. Ce n’est pas le cas de Sid Ali qui ne semble pas per-
turbé outre mesure par le jeûne. «Le Ramadhan n’est pas
une contrainte pour moi. C’est vrai que c’est difficile, mais
surmontable», a confié le candidat. Dans la wilaya de
Bouira, les épreuves du BEM concernent cette année
quelque 10 969 élèves, soit 53% de filles et 47% garçons,
qui plancheront sur dix matières, car les épreuves des disci-
plines en sport, musique et arts, ont déjà eu lieu, respective-
ment le 22 mars, 22 avril et 6 mai.

Des contrats de concession ont été accordés
à quelque 145 projets d’investissement en
aquaculture, répartis sur le littoral algérien
jusqu’à fin mars dernier, a annoncé à Tipasa
une responsable à la Direction générale de la
Pêche et de l’Aquaculture. «Jusqu’à fin
mars dernier, les services du secteur ont
enregistré le dépôt de 210 dossiers d’inves-
tissement en aquaculture, à l’échelle natio-
nale, dont 145 ont obtenu des contrats de
concession», a fait savoir Samia Mohamed
Boukritari, lors d’une rencontre sur le
«Suivi et l’évaluation de l’état de salubrité
des sites aquacoles marins», abritée par le
Centre national de recherche et de dévelop-
pement de la pêche de Bou-Ismaïl. Selon ses
prévisions, la filière aquacole nationale
devrait atteindre une production annuelle
globale de 101 000 quintaux à l’horizon
2035. Sur ce total de projets ayant obtenu

des contrats de concession, 34 sont en phase
d’exploitation, a indiqué le responsable,
relevant que 47 autres projet similaires
devraient «prochainement» entrer en exploi-
tation. «60 % de ces demandes d’investisse-
ment ont été introduites entre 2015 et 2018»,
a-t-elle encore noté. De son côté, Hamouche
Taha, directeur général de la Pèche et de
l’Aquaculture au ministère de tutelle, a assu-
ré que les eaux du littoral algérien sont
d’«une très bonne qualité» et «non pol-
luées», observant néanmoins le recensement
de deux sites accusant «une pollution
notable», mais «n’ayant pas atteint un seuil
critique de pollution». Il s’agit, en l’occurren-
ce, des littoraux de Bou Ismaïl et d’Alger,
dont les causes de pollution sont imputées,
selon le responsable, aux déversoirs des eaux
usées des villes et des zones industrielles.
Aussi, il a fait part de l’élaboration en cours

d’un fichier national pour la «classification»
des zones de pêche maritime et d’aquacultu-
re, parallèlement à un «rapport global» sur
le niveau de salubrité du milieu maritime
algérien, affirmant que leur parachèvement
est programmé pour la fin de l’année en cours

Ces deux projets une fois achevés constitue-
ront «des outils de travail et un tableau de
bord pour la filière» susceptibles, a-t-il dit , de
«contribuer à la préservations de la ressource
piscicole ainsi qu’au lancement d’investisse-
ments prometteurs». H.H.
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P ar un simple clic, l’enseignement en
ligne ou e-learning fait de plus en
plus d’émules chez les apprenants

qu’ils soient scolarisés ou exclus du systè-
me scolaire, accordant à ces derniers une
«seconde chance» d’acquérir un diplôme
sans se déplacer. Dispensant des cours de la
1re année moyenne jusqu’à la 3e année
secondaire, le centre de wilaya d’enseigne-
ment et de formation à distance (CWEFD)
de Constantine, englobant également la
wilaya d’Oum El Bouaghi, draine chaque
année, de nombreuses personnes de tous les
âges, désireuses de renouer avec les études.
Avec un total de 14 031 inscrits durant
l’exercice en cours, le CWEFD de
Constantine compte 4 946 inscrits dans le
cycle moyen et 9085 dans le palier secon-
daire, a indiqué à la presse Kamel Harabi,
directeur du Centre. Selon ce même respon-
sable, ils sont cette année 1974 élèves ins-
crits en 4e année moyenne et 2551 candi-
dats au baccalauréat, dont 1644 sont de la
wilaya de Constantine, bénéficiant de cours
conformes au programme annuel du minis-
tère de l’Education national par le biais
d’une plate-forme numérique. Il a égale-
ment fait savoir que les deux niveaux qui
comptent le plus grand nombre d’inscrits,
cette année, sont la 1re année secondaire-
filière lettres avec 2771 inscrits et la 3e

année secondaire filière-lettres avec 1565
apprenants. Disposant chacun d’un compte
personnel, les élèves accèdent aux cours
prodigués par les enseignants du CWEFD à
travers des vidéos, des cours interactifs ou
encore des «classes en ligne» obéissant à
des horaires bien précis, a-t-il précisé.

Forum, Chat en ligne
et devoirs électroniques

Enseignante de langue arabe au sein du
centre d’enseignement à distance de
Constantine, Nawel Boukabour a confié à
la presse que les élèves suivent leurs cours
en ligne et s’ils ne comprennent pas
quelque chose, ils ont la possibilité d’inter-

agir à n’importe quel moment avec l’ensei-
gnant directement ou en envoyant des
SMS. Englobant tous les niveaux et toutes
les filières, cette plateforme en ligne, mise
en place il y a 5 ans, propose différentes
options aux élèves, souligne cette même
enseignante, dont des «forums ouverts à
tous les sujets, des Chat en ligne ainsi que
des devoirs électroniques». Initiés cette
année, ces derniers se déroulent sous forme
de QCM (questionnaire à choix multiples),
d’une durée de 15 minutes par matière,
selon un horaire préalablement déterminé
pour chaque élève afin de «tester sa
connaissance et sa compréhension de la
matière», a-t-elle assuré. Exerçant comme
surveillante dans un collège de la commu-
ne d’El Khroub, Leila, 46 ans, a obtenu son
baccalauréat il y a 3 ans, grâce aux cours
d’enseignement à distance d’autant que,
confie-t-elle, «je devais concilier mon tra-
vail et ma vie de famille, et cette formule
m’a beaucoup facilité l’apprentissage, sans
aucune pression». Novateur, l’enseigne-
ment à distance via une plateforme interac-
tive rencontre un vif succès à travers la
multiplication des offres, à l’instar de
Maghreb Virtual school (MVS), une école
en ligne, née il y a deux ans, avec pour
vocation de préparer les élèves de 3e année
secondaire à l’examen du baccalauréat.
«Les cours de soutien sont dispensés sous
un format vidéo par un ensemble d’ensei-
gnants qui mettent à disposition leur expé-
rience au service des élèves», a indiqué à la
presse Lamine Chaâbane, directeur de
l’école et maître de conférences en génie
civil à l’université des frères Mentouri de
Constantine. Selon ce même responsable,
l’idée de créer une école en ligne remonte
à l’année où la ville devait accueillir la
manifestation «Constantine capitale de la
culture arabe», au cours de laquelle les tra-
vaux de réhabilitation et de rénovation lan-
cés ont engendré certains désagréments
aux citoyens, notamment de nombreux
embouteillages. «Les parents perdaient un
temps précieux, parfois jusqu’à 2 heures de
temps, pour emmener leurs enfants aux

cours de soutien», a-t-il ajouté, précisant
qu’il a mis en place ce concept pour per-
mettre aux élèves de suivre des cours de
soutien à domicile et éviter ainsi des dépla-
cements longs et fatigants. Ayant commen-
cé par la physique avant de l’étendre pro-
gressivement à huit autres matières,
Chaâbane vise, à travers ce concept, à dis-
penser des cours de «qualité à des prix rai-
sonnables et à la portée des élèves dont les
parents ne peuvent pas payer 15.000 à 
20.000 DA par mois».

Entre 2000 à 2500 vidéos
de cours en ligne

En plus d’une carte d’abonnement, propo-
sée à 3.000 DA depuis mars dernier, per-
mettant d’accéder à une banque de don-
nées de 2000 à 2500 vidéos de cours, une
«carte de révision» à 2.000 DA est égale-
ment disponible, a-t-il détaillé, affirmant
que les élèves ont, en outre, la possibilité
de poser directement des questions aux
enseignants par le biais de la plateforme en
ligne et de revoir autant de fois que néces-
saire les vidéos proposées. Il a ajouté avoir
pris attache avec la Chambre de commer-

ce de Constantine en vue d’une «régulari-
sation», assurant que sa demande a été
acceptée et transférée au ministère de
l’Education nationale (MEN) pour «l’ob-
tention d’un code spécifique à une école
virtuelle» d’autant que, selon lui, ce
concept prend de l’ampleur à travers le
monde en sus d’être «économique». C’est
notamment l’avis de Roumaissa, qui passe
son baccalauréat en sciences expérimen-
tales cette année, et dont les parents n’arri-
vent plus à joindre les deux bouts pour
payer plusieurs cours de soutien (sciences,
physique, mathématiques, anglais et
arabe) en plus des révisions, requérant un
budget plus conséquent. «J’ai acheté la
carte d’abonnement de MVS par curiosité
au mois de janvier et, depuis, je l’ai adop-
tée parce qu’elle me permet de travailler à
mon rythme, de réduire les cours de sou-
tien aux quatre coins de la ville ou dans
d’autres communes», a-t-elle confié.
A cet effet, elle a évoqué le cas de certains
élèves de sa classe, contraints de prendre
des cours de soutien à la nouvelle ville Ali-
Mendjeli, à Aïn Smara ou à El Khroub,
alors qu’ils habitent au chef-lieu, mettant
l’accent sur la perte de temps et le stress
que cela génère.

Constantine

L’e-learning bouscule les codes d’apprentissage
En pleine mutation, le secteur de l’enseignement classique s’accommode du e-learning qui réinvente les méthodes pédagogiques,

offrant aux apprenants plus de flexibilité et, partant, bousculant les codes d’apprentissage.

La société LafargeHolcim de M’Sila a réalisé,
ce mercredi, une opération d’exportation portant
sur 17 000 tonnes de ciment gris en vrac depuis
le port de Djendjen à destination de l’Afrique de
l’Ouest, a-t-on appris, ce mardi, auprès du grou-
pe LafargeHolcim Algérie.
La société a indiqué dans un communiqué enta-
mer sa septième opération d’exportation depuis
décembre 2017, notant qu’elle «s’inscrit pleine-
ment dans notre objectif d’exporter 2 millions
de tonnes de ciments en 2020 dans le cadre
d’une ambition nationale d’exporter 5 millions

de tonnes de ciments par an», a indiqué
LafargeHolcim Algérie qui réitère ainsi «son
engagement continu et sans faille à contribuer à
la diversification des revenus hors hydrocar-
bures du pays». A rappeler que la dernière tran-
saction effectuée en mai portait sur 8000 tonnes
de ciments gris. Le groupe LafargeHolcim
Algérie possède deux cimenteries situées à
M’Sila et à Oggaz (Mascara) et active en parte-
nariat avec le Groupe Souakri Cilas dans une
troisième usine située à Biskra. Il gère aussi en
partenariat la cimenterie SCMI de Meftah.

Le nombre total actuel des cimenteries
(publiques et privées) en Algérie est de dix-sept
d’une capacité globale de 25 millions de tonnes,
sachant que la demande nationale a été de 26
millions de tonnes en 2016. Selon les prévisions,
la capacité de production nationale devrait aug-
menter en 2020 à 40,6 millions de tonnes avec
20 millions de tonnes pour le groupe public
GICA, et 11,1 millions de tonnes pour
LafargeHolcim Algérie ainsi que 9,5 millions de
tonnes pour les opérateurs privés.

M. El Hadi

Une récolte prévisionnelle de 1,2 millions de
quintaux de céréales est attendue dans la wilaya
de Batna, à l’issue de la campagne moisson-batta-
ge, a annoncé le directeur des services agricoles
(DSA). La prévision est qualifiée de «considé-
rable» comparée à la production céréalière de la
saison précédente, où seulement 108 576 quintaux
de céréales ont été récoltés, a estimé Ismaïl
Zerguine. L’amélioration du rendement de la pro-
duction des céréales de cette saison est le fruit des
pluies abondantes qu’a connues la région de
Batna, a-t-on noté, rappelant que la même région
était affectée l’année dernière par la sécheresse.
«La moisson de la saison précédente a été opérée
sur une surface de 20 000 hectares seulement», a
détaillé le responsable. Cette saison, la quantité de

blé dur escomptée devra atteindre 443 000 quin-
taux, contre 95 000 quintaux de blé tendre, a-t-il
fait savoir, soulignant que la superficie vouée à la
culture des céréales, au titre de la compagne
labours-semailles 2017-2018 est de l’ordre de 
130 519 hectares. La campagne des moissons-bat-
tage de l’année en cours ciblera une superficie
d’environ 101 000 hectares, a assuré le DSA,
informant que tous les moyens nécessaires sont
réunis pour réussir cette opération, avec, notam-
ment 286 moissonneuses mobilisées.
Les céréales collectées par la coopérative des
céréales et des légumes secs (CCLS) devront
atteindre 400 000 quintaux, dont 290 000 q de blé
dur, 41 000 q de blé tendre, 65 000 q d’orge et
1000 q d’avoine, a révélé Zerguine.

La saison agricole actuelle dans la wilaya de
Batna a été marquée par la mise en service d’un
segment de 1700 hectares du périmètre irrigué
dans la commune de Chemora, le transfert des
eaux du barrage de Beni Haroun (Mila) vers celui
de Koudiet Lemdouar ainsi que la distribution des
équipements de pulvérisation aux agriculteurs de
cette localité, a noté le responsable, affirmant que
le résultat de la mobilisation de ces facteurs sont
«palpables» sur le terrain. Il est à signaler que la
saison agricole précédente a connu une baisse
significative de la production de cette filière agri-
cole en raison de la sécheresse par rapport à la sai-
son 2016, où la production locale de céréales avait
atteint 1,3 million de quintaux.

D.T.

M’Sila
LafargeHolcim exporte 17 000 tonnes de ciment gris

vers l’Afrique de l’Ouest

Batna
Plus de 1,2 million de quintaux de céréales attendus

Guelma
2 tronçons routiers
inaugurés à l’occasion de
la bataille de Mermoura

Deux tronçons routiers ont été
inaugurés dans la commune de
Bouhamdane (Guelma) à l’occasion de
la célébration du 60e anniversaire de la
bataille de Mermoura (28 mai 1958).
Reliant sur 6 km le chemin de wilaya
CW-27 au CW-33 et entre les deux
mechtas Touifza et Ghedir sur 1,5 km,
les deux tronçons permettent de
désenclaver plusieurs mechtas dont
Khedira, Aïn Kherouba et Beni
Meloul, selon les explications données
à l’occasion à la wali Fatma-Zahra
Raïs qui a également inauguré le
nouveau siège de la commune de
Bouhamdane qui compte une
population de 5000 habitants.
L’occasion a permis aussi d’évoquer
les circonstances de cette bataille
durant laquelle les moudjahidine
avaient tué le colonel Jean Pierre et
abattu son hélicoptère dont les débris
se trouvent encore sur le site de la
bataille durant laquelle l’armée
d’occupation avait perdu 250 soldats et
plus de 150 blessés. Le secrétaire de
wilaya de l’Organisation nationale des
moudjahidine, Messaoud Rekik, a
rappelé que la bataille de Mermoura
avait duré deux jours et l’Armée de
libération nationale y avait déploré 50
chouhada et 4 djounouds faits
prisonniers. La bataille fut l’une des
plus grandes qu’a connue la wilaya II
historique, a indiqué Messaoud Rekik.
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Oran
17 cas d’intoxication alimentaire,

un jus de citron serait en cause

Tourisme
Un guide pour la promotion touristique de la destination Oran

Dix-sept cas d’intoxication alimentaire ont été enregistrés au courant de la première semaine du mois de Ramadhan dans la wilaya d’Oran
pour avoir consommé un jus de citron «Cherbet» dont la provenance est inconnue, a annoncé la Direction de la santé et de la population.

Les mêmes services ont indiqué que les
personnes touchées par l’intoxication ont
été traitées au niveau de structures sani-

taires, soit quatre cas au CHU d’Oran, trois à
l’EHU «1er Novembre», deux autres à l’hôpital
d’El Mohgoun et les autres dans les établisse-
ments publics de santé de proximité de Seddikia,
Bouamama (Oran), Aïn Turk et Boutlélis. Des
secours ont été prodigués aux malades placés
sous surveillance médicale durant deux heures,
selon la même source qui a souligné qu’aucun
cas grave n’a été signalé. Ces cas d’intoxication
alimentaire sont liés à la consommation de bois-
sons contenues dans des sachets ou bouteilles
non stérilisés, a-t-on relevé. Les vendeurs de
«Cherbet» investissent, durant ce mois, les mar-
chés et les abords de rues d’Oran proposant ce
produit, préparé dans des conditions d’hygiène
déplorables, à des prix oscillant entre 50 et 70
DA le litre. Sachant que les composantes de ce

jus sont le lait et le jaune d’œuf, deux substances
qui sont rapidement périssable. La Direction du
commerce, qui a appelé les citoyens à éviter
d’acheter des boissons d’origine inconnue ne
portant aucune marque commerciale ou étique-
tage, a entamé des enquêtes et des investigations
sur la boisson ayant causé l’intoxication, sa pré-
paration, son stockage et son conditionnement
dans des bouteilles en plastique collectés
n’obéissant pas aux règles d’hygiène.
Des échantillons du jus Cherbet retrouvés
dans des bouteilles en plastique jetés dans les
ordures ont été prélevés l’année dernière pour
des analyses qui avaient révélé qu’elles étaient
impropres à la consommation. Des agents de
contrôle et de répression de la fraude devront sai-
sir le jus Cherbet exposé à la vente et le détruire
lors de leurs sorties de contrôle des marchés et des
locaux commerciaux.

Lehouari K.

L’élaboration d’un guide en langues arabe, française
et anglaise pour la promotion de la destination tou-
ristique d’Oran a été achevée, a-t-on appris, hier,
auprès du directeur du Tourisme et de l’Artisanat,
Belabbès Kaim Benamar. Ce guide, réalisé par la
direction du tourisme, comportant une monographie
et une cartographie de la ville d’Oran, est illustré de
photos de sites et d’édifices dont la date d’édification

remonte à des siècles. Le circuit touristique de la
ville sera prêt mi-juin prochain à la veille du lance-
ment de la saison estivale 2018. Il renseigne sur un
total de 12 sites de cure, de zones humides et clima-
tiques dont Oum Ghellaz et huit de tourisme histo-
rique dont des monuments historiques et archéolo-
giques de la région. Par ailleurs, une commission de
wilaya a été chargée de la préparation d’un film de

promotion de la ville d’Oran, une production de la
station régionale de l’ENPTV en prévision des Jeux
méditerranéens de 2021 avec l’implication des direc-
tions concernées. Ce film contribuera à faire la publi-
cité pour la destination touristique de cette métropo-
le en mettant l’accent sur différents sites archéolo-
giques, historiques, culturels, religieux et touristiques
qu’elle recèle. L.K.

La wilaya de Tissemsilt a commémoré, ce
lundi, dans la commune de Lardjem, le 60e

anniversaire de la bataille historique de Bab El
Bekkouche où le colonisateur français avait
subi de lourdes pertes.
La cérémonie s’est déroulée en présence des
autorités de la wilaya, du secrétaire général de
l’Organisation nationale des enfants de chou-
hada, du vice-président de la Fondation de la
mémoire de la wilaya IV historique, des
moudjahidine et de citoyens. Elle a été mar-
quée par un recueillement à la mémoire des
chouhada au carré des martyrs de Bab El
Bekkouche avec la levée du drapeau national,
le chant l’hymne national, le dépôt d’une
gerbe de fleurs et la lecture de la Fatiha du

Coran. Le SG de l’ONEC, Tayeb Houari a
souligné, dans une allocution, que «la bataille
de Bab El Bekkouche a été une étape décisive
dans l’histoire de la glorieuse Guerre de
Libération nationale», ajoutant que «les jeunes
doivent tirer les leçons et revisiter les sacri-
fices de moudjahidine qui ont fait subir à l’ar-
mée française de lourdes pertes».
Le responsable a appelé, à cette occasion, à
préserver la mémoire nationale en commémo-
rant la glorieuse Révolution et les grandes vic-
toires remportées, dont celle de la bataille de
Bab El Bekkouche. La bataille de Bab El
Bekkouche a eu lieu suite à un ratissage le 28
mai 1958 dans la région. Un siège de l’armée
française avait mobilisé près de 8000 soldats,

en majorité des parachutistes appuyés par des
avions et des hélicoptères. Face à cette situa-
tion, la katiba «El Karimia» de la wilaya IV
historique, commandée alors par Si Ameur
Mesbah, a mis au point un plan pour desserrer
l’étau en ciblant plusieurs postes militaires
coloniaux, réussissant ainsi à disperser les
troupes françaises.
L’armée française coloniale a essuyé, lors de
cette bataille, de lourdes pertes (600 soldats
français tués et deux avions abattus). Dans les
rangs de l’Armée de Libération nationale
(ALN), 360 chouhada sont tombés au champ
d’honneur dont Si Ameur Mesbah. En plus de
240 civils tués, en majorité des personnes
âgées, des femmes et des enfants.

La sûreté de wilaya a enregistré durant la première semaine du
mois de Ramadhan 16 accidents de la circulation sur le tissu
urbain ayant causé des blessures plus ou moins graves à 16 per-
sonnes. Il est constaté ainsi une baisse dans le nombre d’accidents
de l’ordre de 7 cas, ainsi que pour les blessés et aucun décès, alors
que durant la deuxième semaine du mois actuel, il a été recensé
23 sinistres et la mort de 3 personnes et 22 blessés. Le chef de la
cellule de communication de la Sûreté de wilaya indique que
l’élément humain demeure la principale cause de ces accidents. 
Il signale aussi que les interventions des différentes brigades opé-
rant sur le terrain à travers les barrages et les patrouilles, ont
abouti durant la période considérée au contrôle de plus de 3500
véhicules des différentes catégories, ce qui a donné lieu à l’éta-
blissement de 145 contraventions dont 29 retraits de permis. De
plus, 45 délits routiers et 6 infractions de coordination ont été
enregistrés et 52 véhicules placés en fourrière.

Tissemsilt
Commémoration du 60e anniversaire de la bataille

historique de Bab El Bekkouche

Mascara
Baisse des accidents de la circulation durant

la 1re semaine de Ramadhan

Chlef
Les soirées de Ramadhan
au rythme de l’animation
artistique
Concerts de musique chaâbie et
andalouse, théâtre et poésie
agrémentent le riche programme
culturel et artistique élaboré par la
direction de la culture de la wilaya,
qui est dirigée, depuis peu, par une
nouvelle directrice en la personne
de Fatima Bekkara. Les activités
se déroulent simultanément à la
Maison de la culture, sur
l’esplanade du musée national
Abdelmadjid-Meziane et à la
bibliothèque de la wilaya et ses
annexes de Chorfa et de Chettia.
Elles sont animées par des artistes
locaux, des chanteurs et
orchestres de musique
traditionnelle connus et la célèbre
troupe de théâtre professionnelle
«Les Amis de l’art», qui vient
d’effectuer une tournée nationale
pour présenter au public ses
dernières œuvres dans le
domaine. Les enfants n’ont pas
été oubliés, puisque des soirées
de divertissement et de pièces
théâtrales sont organisées en leur
honneur. Il faut signaler que ce
programme d’animation n’est pas
limité au seul chef-lieu de wilaya,
car des activités similaires sont
également prévues dans les autres
communes, notamment les grands
centres urbains. 
A noter par ailleurs que depuis son
installation dans la wilaya, il y a
quelques mois seulement, la
nouvelle responsable du secteur
déploie de gros efforts pour
dynamiser la culture dans la région
en stimulant la compétitivité entre
les différents acteurs de la scène
culturelle locale.
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I nitiée en coordination avec l’Office des
établissements de jeunes (ODEJ), le com-
plexe sportif et le mouvement associatif,

cette manifestation récréative vise à créer, en
prévision de cette période de fortes chaleurs,
des espaces de détente au profit des citoyens,
notamment les familles. Suscitant un grand
intérêt de larges couches sociales, cet espace
ouvert jusqu’au 8 juin prochain, servira aussi
de cadre pour la promotion et la vulgarisation
des activités du mouvement associatif dans les
domaines de l’archéologie, des arts, des sports
et du folklore, en plus de l’organisation de
jeux pour familles et d’un tournoi de football
sous l’égide de la ligue des sports de proximi-
té de la wilaya d’Adrar, a indiqué le directeur
de la jeunesse et des sports (DJS). Selon
Mohamed Moucharef Akli, le programme de
cette manifestation prévoit un concours de
sports équestres, avec la participation de 20
clubs équestres locaux, l’animation de séances

d’entraînement en équitation au niveau de
l’Office du complexe sportif. 
Un Salon d’exposition de produits d’artisanat
et de plats traditionnels, ainsi que des activités
culturelles, figurent au programme de cette
manifestation qui a réservé une place de choix
aux enfants en leur consacrant un espace de
natation pour à la fois se rafraichir et s’initier
à la pratique de ce sport. 
Des mesures ont été prises par les organisa-
teurs pour la réussite de cette manifestation et
l’accueil des visiteurs dans les meilleures
conditions, en sus de l’organisation de soirées
artistiques animées par des troupes locales.
Des familles ayant visité le village se sont féli-
cité de cette initiative à travers laquelle est
offert un espace idoine pour le divertissement
des enfants, mais aussi pour les familles afin
de s’adonner à des activités ludiques et briser
la routine quotidienne, appelant ainsi à l’inten-
sification de ce genre espaces dans la région.

Faisant partie des acquis enregistrés en
matière d’amélioration de la prise en charge
médicale spécialisée, un grand nombre d’in-
terventions chirurgicales et consultations
médicales spécialisées ont été menées, au
titre des conventions de jumelage avec les
structures hospitalières du Nord du pays au
profit des malades de la wilaya de Ouargla,
notamment ceux des zones enclavées.
Ces opérations visent en premier lieu à com-
bler le déficit accusé en prestations médi-
cales spécialisées au niveau des structures
de santé de la wilaya de Ouargla et à rappro-
cher les services spécialisés des malades
dans les zones reculées, notamment ceux
issus de couches sociales défavorisées, a
indiqué le directeur de la santé et de la popu-
lation de la wilaya. Fadel Mossaddek a esti-
mé que ces opérations spécialisées ont pro-
fité souvent aussi bien aux nantis qu’aux
personnes démunies, leur épargnant les fré-
quents et longs déplacements, contraints de

lourdes maladies, vers les établissements
hospitalières des régions du Nord du pays.
Pas moins de 26 interventions en chirurgie
pédiatrique ont été effectuées durant le pre-
mier trimestre de l’année en cours par une
équipe spécialisée du CHU Mohamed-
Saâdna-Abdenour de Sétif au profit d’en-
fants de Ouargla, dans le cadre du jumelage
avec l’établissement public hospitalier
Mohamed-Boudiaf. Ces opérations viennent
se greffer aux 354 consultations spéciali-
sées, dont 53 menées par l’équipe médicale
du CHU de Sétif, et le reste (301) mené par
une équipe de neurologues du centre hospi-
talo-universitaire Mustapha-Bacha d’Alger.

Une soixantaine d’interventions
spécialisées en 2017 à Ouargla

Pas moins de 63 interventions chirurgicales
spécialisées et plus de 1587 consultations
avaient été effectuées l’année dernière au

profit des malades de la wilaya de Ouargla
dans le cadre du jumelage entre, d’une part,
les EPH Mohamed-Boudiaf de Ouargla et
Slimane-Amirat de Touggourt, et, d’autre
part, les CHU Mustapha-Bacha (Alger) et
Mohamed-Sâadna-Abdenour (Sétif). 
Parmi ces interventions, 10 opérations ont
porté sur la pose d’implants cochléaires au
profit d’enfants âgés de moins de 10 ans,
atteints de surdité néonatale, menées par une
équipe de spécialistes en ORL, conduite par
le professeur Djamel Djennaoui du CHU
d’Alger, a précisé le DSP. Outre ces enfants,
qui ont bénéficié des consultations préa-
lables, un autre groupe de neuf nourrissons
de plus de six mois, issus des régions encla-
vées de la wilaya de Ouargla, présentant des
malformations congénitales (bec de lièvre),
ont également été pris en charge pour la cor-
rection de cette malformation. `
Cette action humanitaire, visant à apporter
assistance médicale aux déshérités, a porté

également sur l’organisation de huit opéra-
tions ophtalmologiques, autant d’autres en
traumatologie, en plus de six interventions
en ORL et d’autres en cardiologie, neurologie
et rééducation fonctionnelle. S’agissant de la
prise en charge des brulés, cinq opérations
ont été effectuées par une équipe spécialisée
d’Alger au niveau de l’EPH de Touggourt
(160 km au nord de Ouargla). De nombreux
praticiens de la région ont mis en avant l’in-
térêt de ces actions de jumelage inter-hôpi-
taux dans le rattrapage du déficit des spécia-
lités médicales accusé par les régions du Sud.
Pour le chef de service de la prévention à la
Direction de la santé et de la population,
Djamel Maâmri, ces opérations de jumelage
ont largement contribué au perfectionnement
et à l’amélioration des compétences médi-
cales, à la faveur de la formation continue 
et des échanges d’expériences médicales.

Kadiro F. /Ag.

Les examens du Brevet d’enseignement
moyen (BEM) se tiennent mardi, pour
leur 2e journée dans la wilaya de
Ouargla, dans de bonnes conditions
d’organisation, en dépit d’une forte cha-
leur surtout l’après-midi.
«Les examens se déroulent dans des
conditions normales, en dépit de la forte
chaleur qui s’est installée dès le premier
jour et qui est susceptible d’affecter la
concentration des candidats», a déclaré
une encadreuse du centre d’examen
Moulay-Larbi à la cité Sidi Abdelkader
(chef-lieu de wilaya), regroupant 126
candidats. Des candidats du même
centre se sont, pour leur part, déclarés
satisfaits des sujets d’examen de la
première journée, notamment de
langue arabe, jugés «abordables» et fai-
sant partie du programme pédagogique.
Le chef du centre, Ahmed Abdessamie

Rachedi, a affirmé que «toutes les
conditions ont été réunies pour per-
mettre aux candidats de passer leurs
examens dans les meilleures conditions,
dont la climatisation de l’ensemble des
salles d’examens pour assurer le confort
aux candidats».
Des surveillants au Centre d’examen
Sid-Rouhou-Hadj Mohamed  au centre-
ville de Ouargla, ont assuré que les
horaires d’examens, fixés à 9 heures du
matin sont «propices aussi bien pour les
encadreurs que pour les candidats, dont
beaucoup viennent de loin». Ils ont, tou-
tefois, estimé que la programmation de
quatre matières par jour est «pénible»
dans ces conditions climatiques mar-
quées par la forte chaleur et de surcroît
durant le Ramadhan, la plupart des can-
didats observaient le jeûne. 
Les surveillants ont suggéré, à ce titre,

la programmation des examens durant
la période matinale, pour épargner aux
candidats tout épuisement conséquem-
ment à l’éloignement du centre de leurs
domiciles et de la contrainte de l’attente
devant les centres.
Des encadreurs ont estimé nécessaire la
révision des horaires d’examens de fin
d’année dans les régions du Sud, et en
proposant leur organisation, compte
tenu des conditions climatiques, au
début du mois de mai, ainsi que la
réduction du nombre de matières d’exa-
men à travers un allongement de leur
durée, afin de «donner plus de chances
de réussite aux candidats».
Au total, 13 439 candidats, répartis sur
55 centres d’examens, sont concernés
par les examens du BEM dans la wilaya
de Ouargla, selon les services de la
Direction de l’éducation.

Adrar

300 associations participent au village
de détente et de loisirs

Ouargla
Des conventions de jumelage pour combler le déficit

en prestations médicales spécialisées

BEM
Les examens se déroulent dans de bonnes conditions

malgré la forte chaleur

Trois cents participants, représentant des associations sportives et artisanales locales,
animent la deuxième édition du village de détente et de loisirs spécial Ramadhan et été 2018,

dont le coup d’envoi a été donné lundi soir à l’Office du complexe sportif d’Adrar.
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Que prépare Apple pour
l’année prochaine ? Des
iPhone dotés d’écran

OLED répond le site coréen ET
News, spécialisé dans le
rapportage de ragots provenant
de l’industrie mobile. Ce dernier
affirme en effet qu’Apple aurait
déjà commencé à planifier les
iPhone de 2019 et aurait pris la
décision d’intégrer des écrans
OLED à tous ses futurs appareils.
La nouvelle n’est pas vraiment
une surprise. On sait déjà que

pour 2018, Apple prévoit de
proposer deux iPhone avec des
écrans OLED. Il s’agit des
successeurs de l’iPhone X, dont
le premier serait un appareil de
5,8 pouces et le second de 6,5
pouces. Mais selon ces rumeurs,
Apple aurait aussi dans ses
cartons un troisième iPhone,
moins onéreux, disposant d’un
écran de 6,1 pouces, mais doté
d’une dalle LCD. Le Tout-OLED
n’est donc pas encore pour cette
année. Quoi qu’il en soit, cette

rumeur, relayée par les sites
américains, a fait chuter le cours
des actions des actuels
fournisseurs de dalle LCD
d’Apple. Sharp et Japan Display
ont ainsi vu leur action de 4 et 10
% durant la journée d’hier.
Preuve que les investisseurs
prennent l’information très au
sérieux. Dans le même temps,
l’action de LG Display, qui
devrait être l’un des futurs
fournisseurs de dalle OLED
d’Apple, a pris 5 %.

Pour 2019, Apple prévoirait des écrans OLED
pour tous ses appareils

Selon un média coréen, Apple aurait déjà pris la décision d’utiliser des écrans OLED sur l’ensemble
de sa gamme d’iPhone à venir l’année prochaine. Une nouvelle qui n’est pas vraiment étonnante...

Et qui a déjà fait chuter le cours des actions de ses fournisseurs en écran LCD.

Le patron d’Amazon veut établir une colonie lunaire

Xiaomi dévoile les Animojis de son Mi 8

Huawei compte bien être premier
sur le smartphone pliable

Téhéran émet une alerte
contre le logiciel
malveillant VPNFilter

L’Iran a émis une alerte contre une vague
imminente d’attaques commises par un logiciel
malveillant (malware), a rapporté, lundi, le
quotidien iranien Financial Tribune. La diffusion
de ce logiciel, intitulé VPNFilter, est susceptible
d’affecter des centaines de milliers de routeurs
domestiques et professionnels. Il procède en
collectant les données privées des usagers ou en
bloquant le trafic internet, a précisé le Centre de
coordination de l’équipe de réaction aux urgences
informatiques d’Iran, cité par le quotidien.
L’attaque ne se limite pas à l’Iran, et a déjà
affecté un grand nombre d’ordinateurs à travers le
monde, a averti le Centre. Il a conseillé aux
possesseurs d’un grand nombre de marques de
routeurs de les éteindre et de les rallumer, et de
télécharger les mises à jour des constructeurs
pour se protéger. Ce logiciel malveillant a
initialement été détecté par Cisco Systems Inc,
qui a précisé que la campagne de piratage visait
notamment les appareils Linksys de Belkin
International, ainsi que ceux de MikroTik,
Netgear Inc, TP-Link et QNAP.

Pour pallier les demandes
énergétiques grandissantes de
notre planète, Jeff Bezos se
tourne vers l’espace. Avec sa
société Blue Origin, le

milliardaire aspire à la
construction d’une colonie
permanente sur la Lune.
Ce 25 mai, à l’occasion de la
conférence International Space

Development, le journaliste
Alan Boyle, spécialiste des
sciences et technologies a
interviewé Jeff Bezos sur ses
ambitions stellaires. Le patron
d’Amazon et de Blue Origin a
détaillé son projet et sa vision
de l’avenir pour nos industries.
Dans son entretien, Jeff Bezos
insiste sur le fait qu’il n’est pas
viable pour les humains de
rester sur Terre. Du moins,
qu’une partie de notre
technologie et de notre industrie
doit se déplacer sur la Lune
pour sauver notre planète
d’origine — notre seule planète.
«La Terre n’est pas un très bon
endroit pour l’industrie lourde.
Cela nous convient pour
l’instant mais dans un futur

proche — j’entends par-là des
décennies, peut-être 100 ans —
cela commencera à être plus
facile de faire des choses que
l’on fait actuellement sur Terre
mais dans l’espace, car nous
aurons beaucoup d’énergie»,
assure-t-il à Alan Boyle. Jeff
Bezos présente la Lune comme
un compromis idéal
puisqu’étant proche de la Terre
et disposant, par exemple, de
dépôts de glace convertibles en
eau potable. Afin de mener ce
projet à bien, Jeff Bezos compte
travailler avec la Nasa et
l’Agence spatiale européenne
dont le concept de Moon
Village l’a particulièrement
séduit. Blue Origin a d’ores et
déjà conçu un atterrisseur

capable de transporter 5 tonnes
de charge jusqu’à la surface
lunaire, un projet que le
milliardaire avait déjà soumis à
l’administration Trump en mars
2017. Les premiers essais
pourraient démarrer milieu
2020. Cependant, si ces
partenariats représentent une
aide considérable, Jeff Bezos
soutient qu’il mènera son projet
avec ou sans l’aide de la Nasa :
«En tout cas, nous le ferons,
même si la Nasa ne le fait pas.
[...] Nous pourrions le faire plus
vite avec un partenariat.» Il fait
le pari de réussir à convaincre
les gens d’épouser la même
vision que lui.
«Ou bien je n’aurai plus
d’argent», ironise-t-il.

Si il y a bien une fonction qui amuse les
utilisateurs de l’iPhone X, c’est bien les
Animojis. Grâce à ces derniers, les
utilisateurs peuvent prêter leurs
expressions faciales à ces avatars 3D
grâce à des capteurs très poussés logés
dans l’encoche du téléphone. 
Une technologie qui justifierait à elle
seule le prix excessif d’un iPhone X
pouvant dépasser les 1000 dollars. Fort
heureusement, Xiaomi est encore une
fois passé par là et compte bien
proposer une alternative bien moins
coûteuse à travers son Xiaomi Mi 8,
smartphone haut de gamme qui devrait
être dévoilé le 31 mai prochain. 
En attendant, la firme chinoise
quatrième mondiale a révélé une vidéo
où l’on peut voir ses Animojis à
l’oeuvre avec, inutile de le cacher, une
grosse inspiration du côté de la mise en
scène d’Apple. La vidéo ci-dessus
présente donc les Animojis de la firme
chinoise. Une firme chinoise qui a

rapidement su s’imposer au fil des mois
grâce à une recette toute simple : des
produits connectés de qualité à un prix
moindre que chez la concurrence.
Xiaomi a même promis une marge de
5% minimum, permettant de proposer
des objets toujours plus concurrentiels.
Et s’inspirer des autres firmes, le géant
chinois le fait très souvent. On découvre
donc la version Xiaomi des Animojis
d’Apple. Ces derniers semblent plus
cubiques et moins fins que ceux

d’Apple mais le résultat est, au final,
sensiblement le même. Surtout lorsque
l’on sait que cette fonction n’est qu’un
gadget amusant un petit moment et ne
justifie pas le prix de l’achat d’un
iPhone X. A noter que cette
fonctionnalité sera présente chez le
Xiaomi Mi 8, un téléphone qui promet
beaucoup niveau caractéristiques avec,
d’après les rumeurs, un lecteur
d’empreintes sous l’écran ou encore un
Snapdragon 845.

Selon le site Digitimes,
Huawei se serait associé à
BOE Technology, une
compagnie qui produit des
écrans, afin d’être le premier
constructeur à proposer un
smartphone pliable.
L’objectif est clairement de
prendre Samsung, dont le
fameux Samsung X tarde à
pointer le bout de son nez,

de vitesse. BOE a
commencé à fabriquer ses
premiers écrans OLED
flexibles l’année dernière.
La compagnie devra
produire des écrans de 8
pouces pliables pour Huawei
et le bruit court selon lequel
au moins un autre
assembleur de téléphones est
intéressé par sa technologie.

Les plans du constructeur
chinois se précisent donc, et
il semblerait que son objectif
de commercialiser le
premier smartphone à écran
pliable avant la fin 2018 est
en passe de se réaliser. Si
tout se déroule effectivement
comme prévu, Huawei aura,
à ce moment-là, plusieurs
mois d’avance sur

Samsung, puisque le géant
coréen commencera à
peine la production de
masse de son «Galaxy X»,
pour ne le commercialiser
qu’à l’été. Cela laissera donc
six mois à la marque
chinoise pour attirer et
convertir une clientèle
sevrée de réelle innovation
depuis quelques mois.



13lechodalgerie-dz.com Santé

Mercredi 30 mai 2018

www.
Animée par Dr Neïla M.

«L’épidémie mondiale de tabac
tue plus de sept millions de
personnes chaque année,

dont près de 900 000 sont des non-
fumeurs qui meurent parce qu’ils ont été
exposés au tabagisme passif » a annoncé
l’OMS sur son site officiel, faisant état
des effets nocifs du tabagisme entant
qu’un important facteur de risque pour
l’apparition de cardiopathies
coronariennes, d’accidents vasculaires
cérébraux et de maladies vasculaires
périphériques. «Le tabagisme est la
deuxième cause principale de maladie
cardiovasculaire, après l’hypertension
artérielle», a alerté l’OMS indiquant que
ces maladies tuent «davantage de
personnes» que toute autre cause de décès
dans le monde. A l’occasion de la Journée
mondiale sans tabac, célébrée chaque 31
mai, l’OMS fait état des répercussions de
la consommation de tabac et de
l’exposition au tabagisme passif qui
«contribuent à raison d’environ 12% de
tous les décès dus à une cardiopathie».

Le site a énuméré ainsi, les mesures
MPOWER (Monitor, Protect, Offer, Warn,
Enforce et Raise) conformes à la
convention-cadre de l’OMS pour la lutte
antitabac et pouvant être utilisées par les
gouvernements afin de réduire la
consommation et protéger les populations
contre les maladies non transmissibles.
Plaidant en faveur de politiques efficaces
pour la surveillance (Monitor) pour la
protection (Protect) de la population,
l’OMS, axe sur la réduction de la
consommation de tabac et les politiques
concrètes de prévention à engager.
L’OMS insiste sur une interdiction totale
de fumer dans les espaces publics fermés,
les transports et les lieux de travail avec
une mise en garde (Warn) contre ce fléau
via des campagnes de sensibilisation.
Cette organisation propose dans la foulée,
l’interdiction de la publicité en faveur du
tabac (Enforce) et l’augmentation (Raise)
des taxes sur le tabac et les rendre «moins
abordables». La santé est un pont vers la
paix, et elle «peut changer la vie d’une

personne mais aussi transformer les
familles, les communautés et les nations»
avait indiqué le directeur général de
l’OMS Tedros Adhanom Ghebreyesus
dans son allocution de clôture de la
71ème Assemblée mondiale de la santé
tenue du 21 au 26 mai au Palais des

Nations à Genève. «Nous ne sommes pas
au service des gens qui ont le pouvoir
mais au service des gens qui n’ont pas de
pouvoir», avait-il poursuivi, appelant les
délégués à rentrer dans leur pays en étant
plus déterminés que jamais à œuvrer
chaque jour pour la santé de la population.

Une équipe de chercheurs a
annoncé, ce mardi, qu’un
ordinateur a réussi à être meilleur
que les dermatologues pour

repérer les cancers de la peau sur
une série de photos. Une équipe
germano-franco-américaine a
entraîné ce système d’intelligence

artificielle à distinguer des lésions
de la peau et grains de beauté
selon qu’ils étaient bénins ou
alarmants, en lui montrant plus de
100 000 images. Puis les
performances de la machine (un
réseau neuronal convolutif, dans
le jargon des sciences de
l’information) ont été comparées à
celles de 58 médecins spécialistes,
venus de 17 pays. «La plupart des
dermatologues ont fait moins
bien», écrivent les chercheurs
dans la revue Annals of Oncology.
Avec une simple photo de 100 cas
jugés compliqués, les médecins
ont correctement identifié 87% en
moyenne des mélanomes qui leur
étaient présentés. Quand ils
obtenaient des images en plus
gros plan, et des renseignements

plus détaillés (âge et sexe du
patient, position de la lésion
cutanée), ce taux montait à 89%.
Mais la machine a fait mieux,
avec 95% de mélanomes détectés
à partir de la première série de
photos. L’ordinateur non
seulement «a manqué moins de
mélanomes», mais a aussi «fait
moins d’erreurs de diagnostic
consistant à voir des mélanomes
dans des grains de beauté bénins»,
ce qui «aboutirait à moins
d’opérations inutiles», a souligné
dans un communiqué le
professeur de médecine Holger
Hanssle, de l’université de
Heildelberg (Allemagne). Pour les
chercheurs, la question n’est pas
de se passer des médecins au
profit de l’intelligence artificielle,

mais de faire d’elle «un outil
supplémentaire». «Aujourd’hui,
rien ne remplace un examen
clinique approfondi», ont rappelé
deux professeurs australiens en
dermatologie, Victoria Mar et
Peter Soyer, dans un commentaire
publié avec l’étude. D’après le
Centre international de recherche
sur le cancer, agence de
l’Organisation mondiale de la
santé, chaque année 232 000 cas
de mélanome malin sont déclarés,
et 55 000 personnes en meurent.
Ce type de cancer «peut être
soigné s’il est détecté de manière
précoce, mais de nombreux cas ne
sont diagnostiqués que quand le
cancer est plus avancé et difficile
à traiter», ont souligné les
chercheurs.

L’IA entraînée à repérer les cancers de la peau s’avère
plus performante que les dermatologues

Des scientifiques prouvent l’inutilité de certains
compléments alimentaires

La plupart des compléments alimentaires
populaires qu’on achète dans les pharmacies n’ont
aucun impact sur la santé d’un individu, ont
affirmé des scientifiques canadiens à l’issue de
leurs recherches. Des spécialistes canadiens de
l’Université de Toronto se sont interrogés sur
l’efficacité des compléments alimentaires les plus
populaires vendus dans les pharmacies, écrit la
revue Science Daily. Après avoir analysé les
résultats des études publiées entre 2012 et 2017, ils
ont constaté que les vitamines C et D ainsi que le
calcium, qui se trouvent dans les compléments
alimentaires les plus répandus, n’avaient aucun
impact sur la santé d’un individu. Dans le même
temps, leur étude a montré que la vitamine B9 et la
vitamine B en combinaison étaient capables de
réduire le risque de maladies cardio-vasculaires.
«Un régime alimentaire sain est le meilleur moyen
d’avoir la quantité suffisante de vitamines et de
minéraux. Jusqu’à présent, aucune étude ciblant les
compléments alimentaires n’avait montré quelque
chose de plus efficace que des portions équilibrées

d’aliments végétaux moins transformés, notamment
les légumes, les fruits et les noix», a résumé David
Jenkins, l’auteur de la recherche.

Journée mondiale sans tabac

Plus de sept millions de décès chaque année
dont 900 000 non-fumeurs

Consommer un œuf par jour serait
bénéfique pour la santé
cardiovasculaire

Selon des chercheurs chinois, consommer un œuf par jour
permettrait de réduire le risque de maladie cardiovasculaire,
et ce, comparé à ceux qui n’en mangent pas. Récemment,
des chercheurs australiens avaient montré que les œufs
n’étaient pas nocifs pour la santé cardiovasculaire.
Des chercheurs pékinois vont plus loin affirmant qu’une
consommation quotidienne pourrait prévenir le risque
d’accident vasculaire cérébral (AVC). Selon eux, les
protéines, les vitamines, les phospholipides et les
caroténoïdes contenus dans les œufs pourraient expliquer
cette vertu. Pour parvenir à cette conclusion, ils ont utilisé
les données d’une étude prospective portant sur 500 000
personnes âgées de 30 à 79 ans. Au cours du suivi (qui a
duré plus de 8 ans) 83 977 cas de maladies
cardiovasculaires ont été répertoriés, dont 9 985 décès.
Après étude des habitudes alimentaires des participants, les
chercheurs ont constaté que ceux qui mangeaient un œuf
par jour avaient 26% de risque en moins d’être victimes
d’un AVC hémorragique et 12% d’une cardiopathie
ischémique. Il ne s’agit là que d’une étude observationnelle.
Donc difficile de tirer des conclusions définitives. Pour
autant, les chercheurs appellent à réhabiliter l’œuf, souvent
accusé d’être riche en cholestérol.

Selon le site officiel de l’Organisation mondiale de la santé (OMS), plus de sept millions de personnes dans le monde meurent
à cause de la consommation de tabac chaque année dont près de 900 000 non-fumeurs. Pour célébrer la Journée

mondiale sans tabac cette année l’institution a opté pour le thème de «tabac et cardiopathies».
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Depuis plusieurs années les étés dans les villages Kabyles
sont rythmés par le festival raconte-art. Créé en 2004
par Hacen Metref animateur culturel, conseiller pédago-

gique à la jeunesse et le plasticien algérien Denis Martinez, le
festival devient au fil des années un rendez-vous incontour-
nable pour les artistes et les habitants de la Kabylie. 
Raconte-art est avant tout un festival qui défend des valeurs
humaines comme le vivre ensemble. Sa particularité est que les
participants logent durant tout le festival chez l’habitant. 
Le choix du lieu du festival n’est pas fortuit, les organisateurs
tentent à travers le festival de dynamiser la vie culturelle des
habitants des villages isolés. Quant à la programmation, chaque
année les organisateurs mettent à l’honneur différentes disci-
plines artistiques comme le théâtre, la musique, le dessin, le
conte, et bien d’autres, qui se déroule à ciel ouvert au cœur du
village. Les villageois participent aussi à faire la promotion des
coutumes et tradition qui constitue l’identité de leur région.
Chaque année le festival draine un large public. Lors de la pré-
cédente édition qui s’est déroulée dans le village d’Aït Ouabane
à Aïn El Hammam, le village a accueilli 800 participants et plus
de 30 000 visiteurs. Les échos du festival Raconte-arts dépas-
sent les frontières du pays, puisque chaque année des artistes
venus de Chine, du Liban, Corse, de France et Espagne, pren-
nent part au festival. Cette année la quinzième édition se dérou-
lera du 19 au 26 juillet au village Tiferdoud. Situé dans la com-
mune d’Abi Youcef à 60 de km au sud-est de Tizi-Ouzou, il
compte environ 1500 âmes. En plus d’être le plus haut de la

Kabylie, le village est réputé pour sa propreté. 
Il remporte en 2017, le premier prix du concours Rabah Aïssat,
du village le plus propre. Un autre défi attend les villageois de
Tiferdoud cet été. Ils seront les hôtes de l’édition 2018 de
Raconte-arts. Et comme le veut la coutume c’est l’artiste
peintre plasticien Denis Martinez qui donnera le coup d’envoi
de cette nouvelle édition. Il cèdera son pinceau à un membre du
village qui commencera un dessin sur mur et que l’artiste conti-
nuera tout au long du festival.

15e édition du festival Raconte-arts

Il se déroulera du 19 au 26 juillet
au village Tiferdoud

Cinémathèque d’Oran
Le film documentaire «Une
journée au Soleil» à l’affiche
Le film documentaire «Une journée au
Soleil», du journaliste et cinéaste algérien
Arezki Metref, sera projeté samedi
prochain à la Cinémathèque d’Oran, a-t-on
appris ce mardi de la Direction de cette
structure culturelle. Cette œuvre de
création récente, dédiée à l’histoire de
l’immigration algérienne en France, sera
projetée en présence du réalisateur et
plusieurs invités, a-t-on précisé de même
source. La séance permettra ainsi au
public de découvrir ce nouveau
documentaire dont le scénario a été coécrit
par Metref avec Marie-Joëlle Rupp, fille
de l’anticolonialiste Serge Michel (1922-
1997). Tourné en France dans un café
parisien, «Le Soleil», le film retrace
l’histoire de l’immigration algérienne dans
ce pays à travers plusieurs témoignages et
portraits de personnes ayant fréquenté ce
lieu de sociabilité et chargé d’histoire.
«Ce lieu mythique au cœur des mémoires
conjuguées, immigrée, ouvrière et
révolutionnaire, verra se croiser des
ouvriers, intellectuels, écrivains,
musiciens, commerçants», indique le
synopsis.»Une journée au Soleil» a
remporté, en avril dernier, le Grand prix
du documentaire à la 11ème édition du
Festival Issni N’Ourgh international du
film amazighe d’Agadir (FINIFA, Maroc),
rappelle-t-on. La programmation de ce
film à Oran est organisée par la
Cinémathèque algérienne en collaboration
avec l’Institut de développement des
ressources humaines (IDRH, Oran) et le
Centre d’études maghrébines en Algérie
(CEMA, Oran), rappelle-t-on.

B.M. /Ag.

Le Conte du Ramadhan

Le vieux malade
(Tirée de faits réels)

Le festival itinérant Raconte-art continue ses pérégrinations à travers la Kabylie.
Cette année il s’installera au village le plus haut de la Kabylie, Tiferdoud,

dans la wilaya de Tizi-Ouzou, situé à 1197 m d’altitude.

I l était là affalé sur le brancard, livide,
gémissant, au milieu de l’incessant 
va-et-vient du personnel paramédical

indifférent à ce vieillard, sans doute parce
que habitué aux souffrances des malades.
Et puis vint enfin le médecin qui daigna
l’ausculter et après un moment qui parut
interminable pour sa famille, décida de
l’hospitaliser. Le docteur M., spécialiste en
médecine interne, avait appris à gérer ses
émotions et gardait toujours son sang-froid
quelle que soit la gravité du cas auquel elle
était confrontée. Pourtant ce vieil homme
avec ses traits sereins malgré la douleur, son
air de brave grand-père qui respirait la
bonté, lui fit un effet inattendu et elle se
surprit à le regarder avec tendresse comme
elle aurait regardé son propre père qui n’était
plus de ce monde. Elle lui passa
minutieusement tous les examens et tenta de
rassurer sa famille, surtout ses filles qui
pleuraient en silence. Ce malade avait plus
de 80 ans, du diabète, de l’hypertension et
aussi de l’emphysème. Elle lui administra
une injection pour calmer un peu sa douleur
et il lui souriait tendrement. Le docteur M.
était la conscience même et, la cinquantaine
passée dont plus de vingt ans dans ce service
de médecine interne, elle avait acquis une

solide expérience et aussi appris à écouter
les autres, à compatir car elle est souvent
confrontée à des cas de grande détresse. 
Ce vieillard auquel elle s’attacha, était
largement à l’abri du besoin et il dégageait
on ne sait quoi de bonhomie et de
bienveillance à tel point qu’on se sentait très
à l’aise avec lui. Quand chaque matin elle
venait prendre de ses nouvelles, il lui
racontait longuement ce qu’il avait fait de sa
vie, ses enfants, ses biens, les calculs des
uns et des autres au sujet de l’héritage et elle
se surprenait à l’écouter avec attention,
n’osant l’interrompre. Au moment des repas,
elle lui donnait sa soupe et prenait la
patience de la mère avec son nourrisson.
Au fond, elle savait qu’elle faisait ce que les
psychologues appelaient un transfert et elle
s’en fichait d’autant plus qu’elle aimait
gâter ce vieillard, lui apporter des petits
pains au chocolat, son journal préféré et
l’aidait même à remplir la grille de mots
croisés. Tous les soirs elle appelait le
médecin de garde pour demander des
nouvelles du lit numéro 7 à tel point que
tous ses collègues finirent par croire que
c’était un membre de sa famille. Son état
commençait à s’améliorer au fil des jours,
mais ce qu’elle craignait le plus c’était ce
satané arrêt cardiaque qui pouvait l’emporter
à tout moment.
Et puis un beau matin elle reçut la visite du
gendre. Celui-ci s’excusa d’abord de
demander une chose aussi insolite, mais la
pria de presser un peu le vieux de régler les
problèmes d’héritage qui allaient surgir à sa
mort. Elle lui répondit qu’il était toujours en
vie et qu’il était très malvenu de demander
pareille chose de la part d’un médecin de
surcroît. Le gendre insista en lui disant que
le vieux l’aimait bien et qu’il l’écoutera. 
Les choses en restèrent là et quelques jours
plus tard, il revint à la charge tant et si fort
qu’elle lui promit de voir ce qu’elle pouvait
faire, juste pour se débarrasser de cet

individu trop cupide et malveillant qui
attendait la mort de son beau-père pour
hériter. Elle continua à soigner son malade 
et leur complicité se fit plus forte.
Cependant, elle se garda de lui raconter ce
que voulait son gendre et le vieux qui n’était
pas dupe avait tout deviné et ne manquait
pas de lui faire part des projets de ses
enfants et particulièrement de ce gendre
qu’il n’avait jamais aimé. Un jour elle reçut
une invitation à un stage qui allait durer
deux semaines à l’étranger et elle sentit un
sentiment de tristesse l’envahir à l’idée de
laisser son protégé derrière elle. Elle fit
toutes les recommandations nécessaires à
son remplaçant, un jeune résidant qu’elle
savait studieux et consciencieux et insista
particulièrement au sujet du malade N° 7.
Mais elle n’eut pas le courage de faire part
de son absence au vieux de peur de susciter
une trop vive émotion. De son hôtel elle
appela chaque soir pour avoir des nouvelles
de son malade et le médecin lui répondit que
ce dernier n’arrêtait pas de la réclamer et
que son état général s’aggravait.
Avec ses collègues elle fit de longues
balades sur le bord du lac de cette belle ville
européenne mais elle ne cessait de penser au
pauvre vieux qu’elle avait laissé souffrant et
elle ressentit la même mélancolie que celle
qui l’avait envahie lorsque son père tomba
malade. Elle rentra par une journée
pluvieuse et passa la journée à se reposer de
son stage éprouvant. Elle se retint de
téléphoner au service et voulut faire la
surprise au vieux. Elle lui avait ramené du
chocolat et était impatiente de le lui offrir.
Elle sortit dans le crachin de novembre et
tandis que les autres automobilistes pestaient
contre la circulation intense en donnant de
grands coups de klaxon, elle était là,
penchée sur le volant et ses pensées.
Elle avait hâte d’arriver et quand elle fut
enfin à son service, elle s’empressa de
rejoindre le bureau du professeur auquel elle

fit un rapport détaillé de son stage.
Quand enfin elle se libéra, elle se précipita
vers la salle et fut clouée de surprise. Le lit
numéro 7 était vide! Elle courut se réfugier
dans son bureau et ne put empêcher les
larmes de couler. Le vieux était mort et elle
s’en voulut de ne pas avoir été présente.
Elle resta là un long moment à ruminer son
chagrin et sortit enfin de son bureau pour
commencer les consultations. Ce fut l’une
des journées les plus longues de sa carrière
et le soir venu, elle rentra chez elle, la mort
dans l’âme et la tristesse accentuée par la
brume blafarde qui s’abattit sur la ville,
donnant aux immeubles l’allure de
silhouettes fantomatiques fendant la
grisaille. Elle arriva chez elle et à peine
débarrassée de ses vêtements de ville, elle
s’allongea en face de la télé et regarda d’un
air absent s’agiter les ombres sur le petit
écran comme autant de marionnettes sans
âme. Elle ne pouvait chasser le visage du
vieux empreint de bonhomie et toujours
souriant. Après un long moment passé à
cogiter, elle prit la décision d’appeler sa
famille et de présenter ses condoléances. 
Ce fut sa fille aînée qui décrocha et le
docteur M. lui fit part de sa désolation.
Il y eut une longue discussion et elle apprit
qu’il n’avait pas souffert et qu’il avait eu
une fin très sereine. Dommage, dit-elle à sa
fille, j’aurais vraiment voulu être là car je
m’étais attachée à lui et je le considérais
comme mon second père. «Mais de qui
parlez-vous docteur ?», lui demanda la fille.
«De votre père, mon malade». «Mais non,
lui répondit-elle, il est vivant et se porte très
bien. C’est son gendre qui est mort d’un
arrêt cardiaque !».
Le docteur M. demeura interdite et dut faire
l’effort de retrouver la parole.
Elle baragouina quelques mots et raccrocha
le combiné. Ainsi, c’est celui qui voulut
hériter qui est parti avant l’octogénaire... 
Sa petite cuisine lui parut soudain illuminée.

Par Ali-Bouacida Hamid
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Le Conseil national palestinien (CNP) a affirmé, ce lundi, que l’Organisation de libération de la Palestine (OLP) représente le droit
au retour du peuple palestinien et le rêve des générations à l’établissement d’un Etat indépendant avec Al Qods pour capitale.

«L’OLP représente
la légitimité
palestinienne qui

a préservé au peuple
palestinien ses droits et
consacré son identité nationale,
devenant ainsi son représentant
légitime et unique de notre
peuple partout où il se trouve et
le leader de sa lutte et le garant
de son unité nationale», a
soutenu le CNP dans un
communiqué à l’occasion de la
célébration du 54e anniversaire
de l’OLP (1964). Le CNP a
rappelé dans ce sens «la tenue,
il y a deux semaines, de sa
dernière session à Ramallah, en
Cisjordanie, sous le slogan
Session d’Al Qods et de la
protection de la légitimité
palestinienne, «qui a permis de
préserver l’unicité de l’OLP
dans la représentation du
peuple palestinien et de ses
institutions et de la réhabiliter
en tant que guide de notre
projet nationale, défenseur de
ses droits et garant de ses
objectifs». Le CNP a souligné,
dans son communiqué, dont
l’APS a reçu une copie, qu’il
«poursuivra l’action pour
l’activation et le renforcement
des institutions de l’OLP afin
qu’elle puisse s’acquitter
pleinement de ses missions». Il
a appelé dans ce sens «à
l’unification des rangs sous la
bannière de l’OLP pour faire
face aux grands défis auxquels
est confronté le peuple
palestinien ainsi qu’au
terrorisme et aux affres de
l’occupation israélienne. Le 28
mai 1964, le leader palestinien
décédé, Ahmed Al Choukairy, a
annoncé depuis Al Qods la
création de l’OLP pour défendre
le droit du peuple palestinien à
vivre sur ses terres.

Démolition à Khan Al
Ahmar : la France
exprime sa «vive
préoccupation»

La France a exprimé, ce lundi,
sa «vive préoccupation» au
sujet de la menace israélienne
de démolition d’infrastructures
à Khan Al Ahmar (territoires
palestiniens occupés). «La
France exprime sa vive
préoccupation au sujet de la
situation de la communauté
palestinienne de Khan Al
Ahmar (Cisjordanie), visée par
des ordres de démolition émis
par les autorités israéliennes», a
déclaré la porte-parole du

ministère de l’Europe et des
Affaires étrangères, Agnès von
der Mühll, soulignant que ces
ordres de démolition « font
peser une menace imminente
contre une communauté
palestinienne déjà extrêmement
vulnérable». Cette population
palestinienne, a-t-elle ajouté, se
trouve dans une zone d’une
«importance stratégique» pour
la solution des deux Etats et la
contiguïté d’un futur Etat
palestinien. Pour le Quai
d’Orsay, les démolitions
d’infrastructures en Cisjordanie
occupée, «conduisant aux
évacuations et aux transferts
forcés de populations, sont
contraires au droit international
humanitaire, et en particulier à
la IVe Convention de Genève».
A cet effet, la France a appelé
les autorités israéliennes
d’occupation à «ne pas mettre
en œuvre les ordres de
démolition visant la
communauté de Khan Al
Ahmar, et à s’abstenir de toute
mesure visant à étendre et
pérenniser la colonisation». Le
25 avril, le projet de démolition
par l’armée israélienne d’une
école pour Palestiniens de
Khan Al Ahmar Ab Al Hilu,
s’ajoute à quelque 44 écoles
palestiniennes soumises au
risque d’être totalement ou
partiellement démolies sous
prétexte qu’elles ont été
construites «illégalement».
L’armée israélienne refuse
d’approuver la plupart des
demandes de permis de
construction soumises par des
Palestiniens dans la partie de la
Cisjordanie qu’elle occupe, soit
60% du territoire. Les autorités
d’occupation israéliennes ont
démoli des bâtiments scolaires
palestiniens en Cisjordanie, ou
confisqué des propriétés

connexes à au moins 16
reprises depuis 2010, y compris
12 incidents depuis 2016, selon
Human Rights Watch. Plus
d’un tiers de la population
palestinienne de la partie de la
Cisjordanie contrôlée par
l’armée israélienne en vertu des
accords d’Oslo de 1993,
appelée aussi (zone C) - ne
disposent pas d’écoles
primaires, et environ 10 000
enfants y suivent des cours
dans des tentes ou dans
d’autres structures parfois
dépourvues de chauffage ou de
climatisation, selon l’ONU.

Un Palestinien tué
dans un raid israélien
sur le nord de Ghaza

Un Palestinien a été tué, ce
lundi, dans un raid de l’armée
d’occupation israélienne sur
nord de la bande de Ghaza, a
annoncé le ministère de la
Santé ghazaoui, au lendemain
de la mort de trois autres
Palestiniens par le tir d’un char
israélien. Mohammed Al
Rudeia, 30 ans, a été tué et un
autre homme blessé par la
frappe israélienne, a dit le
ministère. Le ministère
ghazaoui de la Santé a en outre
annoncé que Nasser Al
Areenee, 28 ans, un Palestinien
atteint par balle israélienne lors
des récentes manifestations,
avait succombé à ses blessures.
Dimanche, trois Palestiniens
ont été tués par l’armée
israélienne dans le sud de la
bande de Ghaza. Les trois
hommes, Hussein Al Amour,
25 ans, Abdel Halim Al Naqa,
28 ans, et Marwan Al Amour,
25 ans, ont été tués par le tir
d’un char à l’est de Rafah, ville
située dans le sud de l’enclave

palestinienne. Les habitants de
Ghaza ont pris part entre fin
mars et mi-mai à plus de six
semaines de mobilisation pour
réclamer le droit des
Palestiniens de retourner sur les
terres dont ils ont été chassés
ou qu’ils ont fuies en 1948. Au
moins 121 Palestiniens ont été
tués par des tirs des soldats
israéliens dans l’enclave depuis
le début de ce mouvement le
30 mars, selon un nouveau
bilan fourni par le ministère de
la Santé. La mobilisation a
connu sa journée la plus
meurtrière le 14 mai, jour du
transfert controversé à Al Qods
occupée de l’ambassade
américaine.

Les forces
d’occupation
bombardent un site de
la résistance à Ghaza
avec 7 roquettes

Les avions de combat israéliens
ont lancé, ce mardi, sept
roquettes sur un site de la
résistance palestinienne dans le
centre de la bande de Ghaza.
Selon notre correspondant, les
bombardements israéliens ont
visé le site de «Fajer» des
Brigades d’Al Qods, l’aile
militaire du Jihad islamique,
avec 3 missiles de
reconnaissance et 4 missiles du
F-16. Le ciel de la bande de
Ghaza a été témoin d’un vol
intensif des avions de
reconnaissance israéliens
depuis que les forces
d’occupation israéliennes ont
menacé d’attaquer la bande de
Ghaza. L’occupation a réclamé
la chute de plus de 25 obus de
mortier sur les colonies dans
l’enveloppe de Ghaza depuis
l’aube, signalant qu’un colon a

légèrement été blessé. Au cours
des deux derniers jours, 4
militants ont été tués lors d’une
série d’attaques aériennes
israéliennes agressives sur des
postes d’observation et des
sites d’entraînement de la
résistance palestinienne dans la
bande de Ghaza.

Le nouveau bilan des
marches du retour
passe à 126 morts
à Ghaza

Un jeune Palestinien a été tué,
ce lundi, par une balle tirée par
les forces d’occupation
sionistes lors de sa
participation aux événements
de la marche du grand retour à
l’est de la bande de Ghaza.
Ashraf Al Qadra, porte-parole
du ministère de la Santé à
Ghaza, a déclaré que Nasser Al
‘Arif ‘Abdul Raouf Al ‘Ereeni,
28 ans, avait trouvé la mort
dans un hôpital indonésien, à
l’est de Jabalia. On compte
désormais 126 morts par les
balles et obus de l’occupation
dans la Bande de Ghaza, depuis
le début de la marche du grand
retour le 30 mars dernier, dont 14
enfants. La «grande marche du
retour» a débuté à Ghaza le 30
mars, avec la participation du
peuple palestinien dans des
manifestations pacifiques dans
cinq camps à l’est des cinq
gouvernorats de la bande de
Ghaza.

La Knesset
promulguera une loi
limitant l’accès des
Palestiniens à la
haute cour

Un projet de loi qui limiterait
l’accès des Palestiniens à la
Haute Cour de justice a été
adopté en première lecture à la
Knesset, ce lundi soir. Le projet
de loi enverrait beaucoup de
cas palestiniens, en particulier
en ce qui concerne la propriété
foncière et les démolitions dans
la zone C de Cisjordanie, aux
tribunaux de district israéliens.
Selon Jerusalem Post, les
politiciens israéliens de droite
espèrent que la législation
réduira considérablement le
nombre élevé d’affaires
foncières en Cisjordanie que
des groupes non
gouvernementaux de gauche et
des Palestiniens déposent
devant la Haute Cour.

Palestine
L’OLP représente le rêve des Palestiniens

à l’établissement d’un Etat indépendant 
avec Al Qods pour capitale, selon le CNP
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Cameroun
32 morts dans un
affrontement à Menka

Trente-deux personnes, dont cinq «otages», ont été
tuées la semaine dernière à Menka, dans la région
anglophone du Nord-Ouest au Cameroun, lors
d’un affrontement entre forces de sécurité et un
groupe armé reclus dans un motel, selon un
nouveau bilan officiel du gouvernement
camerounais. Un précédent bilan a fait état de 22
morts. «Vingt-sept terroristes (ont été) neutralisés»
le 25 mai lors d’une «opération spéciale» menée
par 30 militaires et policiers pour déloger «des
assaillants» qui avaient pris possession d’un motel
à Menka, a déclaré, ce lundi soir, à la presse Issa
Tchiroma Bakary, ministre de la Communication
et porte-parole du gouvernement. Il a affirmé que
«15 otages» se trouvaient dans l’établissement et
que cinq d’entre eux avaient été tués «par les
terroristes» après les «sommations» des forces
camerounaises pour qu’ils se rendent et libèrent
leurs otages. Un policier a été blessé, de même
qu’un «terroriste», alors qu’un autre, une femme,
s’est rendue, a affirmé le porte-parole. «Cinq fusils
à pompe en service seulement dans les unités
spéciales ont été saisis, ainsi que 17 armes de
guerre et 10 armes de chasse, avec plus de 2000
munitions, une trentaine de tenues militaires et
cinq bérets qui appartenaient aux gendarmes et
policiers froidement assassinés par ces mêmes
terroristes à Bali, Bello et Batibo» dans la même
région du Nord-Ouest, selon Tchiroma. Il a réfuté
les «allégations de carnage perpétré par l’armée
camerounaise sur les populations civiles». Les
images des morts de Menka ont fait le tour des
réseaux sociaux et provoqué l’indignation
d’hommes politiques et de défenseur des droits
humains du Cameroun.
Les combats entre l’armée et des groupes armés
séparatistes sont devenus presque quotidiens dans
les régions anglophones du Nord-Ouest et du Sud-
Ouest, de même que les enlèvements de
Camerounais et d’étrangers. Selon le centre
d’études International Crisis Group (ICG), «au
moins 120» civils et «au moins 43» membres des
forces de sécurité ont été tués depuis fin 2016.

Ethiopie
9 morts dans un glissement
de terrain en Ethiopie

Un glissement de terrain causé par les fortes
précipitations a fait neuf morts dans l’Etat régional
du Sud en Ethiopie, a rapporté, ce lundi, un
responsable éthiopien. Eyasu Afework,
administrateur en chef de la localité de Dara Molo,
dans la zone de Gamo Gofa dans l’Etat régional
du Sud, cité par l’agence de presse étatique
éthiopienne, a rapporté que 17 autres personnes
avaient également été blessées dans ce sinistre
survenu dimanche soir. Trois maisons ont été
complètement recouvertes par le glissement de
terrain, a-t-il dit également.
Un glissement provoqué par les fortes
précipitations a fait 23 morts et six blessés, samedi
soir, dans l’Etat régional d’Oromia, dans le centre
de l’Ethiopie, ont par ailleurs rapporté, dimanche,
les médias locaux. Les pluies saisonnières se
multiplient en Ethiopie avec l’arrivée de la saison
des pluies, qui est fréquemment marquée par des
glissements de terrain dans certaines parties de ce
pays d’Afrique de l’Est.

Mali
Le Président Keïta candidat
à sa réélection le 29 juillet

Le président malien Ibrahim Boubacar Keïta a
annoncé sa candidature pour un second mandat
lors de l’élection du 29 juillet, où il affrontera au
moins une quinzaine d’adversaires, a annoncé, ce
lundi, la présidence malienne. «Depuis sa
résidence de Sébénikoro (banlieue de Bamako,
NDLR), le Président Ibrahim Boubacar Keïta a
fait sa déclaration de candidature à l’élection
présidentielle du 29 juillet 2018», a indiqué le
compte Twitter officiel de la présidence malienne,
qui précise que l’intégralité de sa déclaration serait
diffusée dans la soirée par la télévision publique
ORTM. Depuis plus de deux mois, des coalitions
de dizaines d’associations et de partis de la
majorité ont proclamé leur soutien à la candidature
de Keïta, mais lui-même ne l’avait pas encore
officiellement annoncée. Le journal télévisé de
l’ORTM doit être diffusé à 20H45 (GMT et
locales), avec 45 minutes de retard sur l’horaire
habituel en raison du Ramadhan.

Au moins neuf civils afghans auraient
trouvé la mort et huit autres blessés
dans un raid nocturne mené par les
forces de sécurité afghanes dans la pro-
vince de Nangarhar (est), ont indiqué,
ce mardi, les autorités. Les forces
d’opérations spéciales afghanes ont
lancé l’attaque dans la nuit de lundi à
mardi dans le village de Chino Keli du

district de Chaparhar, au sud du chef-
lieu de la province Jalalabad. Neuf per-
sonnes ont été tuées et huit autres bles-
sées dans des échanges de tirs au cours
de l’opération, a indiqué une source
sécuritaire provinciale citée par l’agen-
ce Chine nouvelle. Selon la source, plu-
sieurs rebelles talibans figureraient
parmi les morts et les blessés, alors que

des habitants locaux ont affirmé que
toutes les victimes étaient des civils.
«Dans l’incident de Chaparhar, neuf
personnes ont été tuées et huit autres
blessées, une équipe d’investigation a
été formée pour enquêter sur l’incident
et trouver plus de détails concernant les
victimes du raid», a indiqué le gouver-
nement provincial.

Dix personnes ont été retrouvées décapitées, dimanche, dans
l’extrême nord du Mozambique, victimes d’une attaque attri-
buée à un groupe armé à l’origine de multiples violences dans
la région, ont indiqué, ce mardi, des sources locales. «Nous
avons été informés de cette tragédie», a confirmé le représen-
tant du gouvernement dans le district du Palma, David
Machimbuko, sans donner plus de détails. Selon plusieurs

sources locales, l’attaque s’est déroulée aux premières heures
du jour dimanche dans le petit village de Monjane, dans la
province du Cabo Delgado, non loin de la frontière mozambi-
caine. Parmi les victimes figurent des enfants et le chef tradi-
tionnel du village, a précisé un habitant. «Ils visaient le chef
du village parce qu’il avait fourni des informations à la police
sur l’endroit où le groupe était caché», a expliqué une autre
source locale. Connu sous le nom de «Al Shabab», ce groupe
armé s’est fait connaître en octobre dernier en attaquant la
police et l’armée dans la ville de Mocimboa da Praia. La poli-
ce n’avait pu reprendre le contrôle de la ville qu’au bout de
deux jours de combats, qui se sont soldés par la mort de 2 poli-
ciers, d’un chef local et de 14 «assaillants». Selon des témoi-
gnages, ce groupe, constitué de nombreux jeunes, est apparu
dans la région en 2014. Les autorités l’ont accusé de vouloir
«renverser l’ordre établi», mais assurent qu’il n’a aucun lien
avec les «Al Shabab» qui sèment la terreur en Somalie à
grands coups d’attentats. La police et le gouvernement affir-
ment depuis des mois que l’ordre a été rétabli dans la provin-
ce, mais des attaques sporadiques attribuées à ce groupe conti-
nuent toutefois à agiter la région, proche d’énormes champs
gaziers récemment découverts au large des côtes mozambi-
caines. Plus de 300 personnes soupçonnées d’être proches de
ce groupe ont été arrêtées depuis octobre.

Afghanistan
9 civils auraient été tués dans une opération nocturne

des forces de sécurité

Mozambique
10 personnes décapitées lors d’une attaque

attribuée à un groupe rebelle

Yémen

Les forces gouvernementales à 20 km du port d’Hodeida
Les forces gouvernementales yéménites ne sont qu’à une vingtaine de kilomètres du port stratégique de Hodeida, sous

contrôle des rebelles, a annoncé, ce lundi soir, la coalition anti-rebelles sous commandement saoudien. «Il ne reste plus que

20 kilomètres environ jusqu’à Hodeida et les opérations continuent», a indiqué à des journalistes à Riyad un porte-parole de

la coalition, Turki Al Maliki. «Le but est le retour de la ville au gouvernement légal du Yémen», a-t-il ajouté. Les Emirats

arabes unis, pilier de la coalition anti-rebelles avec l’Arabie saoudite, encadrent des forces yéménites progouvernementales.

La coalition estime que ce port est un point de départ pour des attaques rebelles contre des navires en mer Rouge. Elle affir-

me que ses forces avancent en direction de Hodeida, mais qu’elles sont retardées par d’innombrables mines posées par les

rebelles. L’ONU craint de voir cette opération militaire affecter l’acheminement de l’aide humanitaire qui arrive principale-

ment par le port de Hodeida. La coalition intervient militairement au Yémen depuis 2015 pour restaurer le gouvernement

internationalement reconnu qui a été chassé de la capitale Sanaa. Le conflit a fait près de 10 000 tués et plus de 55 000 bles-

sés, selon l’Organisation mondiale de la santé. Plus de 2200 autres personnes sont mortes du choléra et certaines régions du

Yémen sont au bord de la famine.

Egypte

Deux soldats et 8 terroristes
tués dans la péninsule du Sinaï

Deux soldats égyptiens et huit terroristes ont été tués dans le cadre d’opérations
militaires menées principalement dans la péninsule du Sinaï,

dans l’est de l’Egypte, ont annoncé, ce mardi, les forces armées.

C es dernières mènent depuis le 9 février une vaste opé-
ration antiterroriste baptisée «Sinaï 2018», alors que
la péninsule est le théâtre d’une insurrection du grou-

pe terroriste autoproclamé «Etat islamique» (Daech). «Huit
terroristes ont été éliminés dans des échanges de tirs» lors
d’opérations des forces armées dans le centre et le nord du
Sinaï, a précisé l’armée dans un communiqué. «Deux soldats
ont été tués et un officier et trois soldats ont été blessés», a
ajouté l’armée. Fin novembre, le président Abdel Fattah Al
Sissi, réélu à plus de 97% des voix en mars, avait donné trois
mois à ses forces de sécurité pour rétablir la sécurité dans le
Sinaï, un délai depuis prolongé. Les zones d’opérations restent
inaccessibles aux journalistes et aux ONG internationales. Les
démolitions d’habitations, locaux commerciaux et fermes
dans cette région se sont intensifiées depuis le lancement de
«Sinaï 2018», a affirmé Human Rights Watch (HRW) la
semaine dernière. Un porte-parole de l’armée a réfuté les affir-
mations de l’ONG affirmant qu’elles se fondaient sur des
sources «non documentées».
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Corée du Nord

Un haut responsable nord-coréen attendu
aux Etats-Unis

Belgique
Deux policiers tués
dans une fusillade à liège,
l’assaillant neutralisé
Deux policiers ont été tués et deux autres
blessés, ce mardi, dans une fusillade à Liège,
ont indiqué les médias belges, relevant que
l’assaillant a été neutralisé. Le tireur, qui avait
pris une femme en otage, a finalement été
abattu par le peloton anti-banditisme de la
police locale. «Il était près de 10h30, ce mardi,
quand des coups de feu ont été entendus dans
le centre-ville liégeois. Un homme armé avait
tiré sur deux agents de police à hauteur du café
des Augustins, dans la rue du même nom. Il
avait ensuite pris la fuite et retenait une femme
de ménage au lycée de Waha», a-t-on précisé
de mêmes sources.

Russie-Costa Rica
Les 2 pays signent un accord
d’exemption de visas
Le chef de la diplomatie russe Sergueï Lavrov
a signé, ce lundi, à Moscou un accord
intergouvernemental visant à supprimer les
formalités d’obtention des visas pour les
citoyens russes et costariciens lors de leurs
visites réciproques. L’accord a été signé en
présence de l’ambassadeur du Costa Rica en
Russie, Arturo Fournier Facio, a déclaré le
ministère russe des Affaires étrangères dans un
communiqué de presse. Avec l’entrée en
vigueur de cet accord, la Russie disposera
désormais d’accords d’exemption de visas
avec tous les pays d’Amérique Centrale, a
précisé le ministère. Le régime d’exemption de
visas «crée de nouvelles opportunités pour
développer les contacts et les liens avec les
Etats de la région, notamment dans les
domaines économique, sportif, culturel et
touristique», a-t-il ajouté.

I l s’agit du vice-président du comité central
du Parti des travailleurs de Corée, Kim
Yong Chol, arrivé, ce mardi, à l’aéroport de

Pékin pour une escale avant de s’envoler, ce mer-
credi, à destination des Etats-Unis, a rapporté
l’agence sud-coréenne Yonhap, citant des
sources diplomatiques. Le responsable coréen
doit s’entretenir avec des dirigeants chinois, dans
un contexte d’échanges diplomatiques intenses à
l’approche d’un sommet entre le président amé-
ricain Donald Trump et le leader nord-coréen
Kim Jong Un. Dimanche, une équipe de diplo-
mates américains emmenés par l’ambassadeur
des Etats-Unis aux Philippines a rencontré des
responsables nord-coréens à Panmunjom, dans la
Zone démilitarisée (DMZ) qui sépare les deux

Corées. Le département d’Etat a par ailleurs
annoncé qu’une autre délégation américaine était
en route pour Singapour pour les préparatifs
logistiques du sommet. Kim Yong Chol sera le
plus haut responsable nord-coréen à se rendre
aux Etats Unis depuis la visite du vice-maréchal
Jo Myong Rok, qui avait rencontré en 2000 l’an-
cien Président Bill Clinton. Kim Yong Chol est
présenté comme un responsable très proche de
Kim Jong Un, ayant contribué activement aux
démarches diplomatiques qui ont permis la
détente apparue sur la péninsule coréenne. Il
avait accompagné Kim Jong Un lors de ses deux
récentes visites en Chine et s’est entretenu avec
le secrétaire d’Etat américain Mike Pompeo
quand il s’est rendu à Pyongyang.

Tempête Alberto
Deux journalistes tués aux Etats-Unis

Grèce
Grève générale aujourd’hui contre l’austérité

Brésil
Temer confiant malgré les barrages persistants

des routiers en grève

Deux journalistes qui couvraient les ravages
provoqués par la tempête subtropicale
Alberto ont trouvé la mort, ce mardi, dans
les fortes intempéries an Caroline du Nord
(Etats-Unis), ont rapporté des médias
locaux. «Deux journalistes travaillant pour
informer le public sur cette tempête ont tra-
giquement perdu la vie et nous pleurons
avec leurs familles, leurs amis et leurs col-
lègues», a déclaré Roy Cooper, le gouver-
neur de la Caroline du Nord à la chaîne de
télévision NBC. Il a également appelé les
habitants à prendre des mesures de précau-

tion et à surveiller de près les prévisions, les
avertissements et les conditions routières, en
particulier dans l’ouest de la Caroline du
Nord où des pluies encore plus fortes sont
prévues. Les autorités locales ont déclaré
qu’un arbre avait été déraciné du sol détrem-
pé par la pluie et qu’il était tombé sur la voi-
ture de l’équipe de presse, tuant les deux
journalistes instantanément. Après son pas-
sage dévastateur sur Cuba, la tempête sub-
tropicale Alberto qui s’était formée dans les
Caraïbes s’est abattue sur les Etats-Unis en
touchant particulièrement le sud-est du pays.

Ainsi, les Etats du Maryland, de la Floride,
du New Jersey ou encore de la Pennsylvanie
ont été particulièrement touchés par cette
tempête, les rues étant littéralement submer-
gées par les eaux. Selon les médias, des
vents violents de près de 104 km/h ont souf-
flé sur la région de Miami, en Floride.
La tempête subtropicale Alberto s’est for-
mée à 90 km au sud de Cozumel, dans la
péninsule mexicaine du Yucatan, selon le
Centre national des ouragans (NHC), basé à
Miami. Elle s’est abattue sur la Floride,
lundi, avec des vents soufflant environ à 72

km/h. La tempête a touché près de 4200
maisons, selon le Florida Divided of
Emergency Management et pourrait causer
près d’un milliard de dollars de dégâts. Elle
pourrait se transformer progressivement en
tempête tropicale et en ouragan de catégorie
1 si les vents atteignaient les 120 km/h.
La saison 2018 des ouragans dans l’Atlantique
pourrait compter dix à seize tempêtes tropicales
cette année, avait annoncé, ce jeudi, l’Agence
nationale océanique et atmosphérique (NOAA).
Parmi elles, cinq à neuf pourraient se trans-
former en ouragans.

Une grève générale assortie de manifesta-
tions pour protester contre la mise en
œuvre de nouvelles coupes dans les
retraites et des hausses d’impôts en Grèce
est tenue, ce mercredi, perturbant les
transports, notamment aériens au moment
où le pays émerge de huit ans de crise éco-
nomique et sociale. Sous le slogan «Ça
suffit, stop aux sacrifices des tra-
vailleurs», les syndicats, dont les grandes
confédérations du privé, GSEE et du
public, Adedy, entendent, notamment pro-
tester contre la mise en œuvre prévue en
2019 et 2020 de nouvelles coupes dans les
retraites et nouvelles hausses d’impôts. La

grève contre la poursuite de l’austérité
«paralysera totalement» en plein décolla-
ge de la saison touristique le trafic mariti-
me et va entraîner des annulations et
reprogrammations de vols, du fait d’un
arrêt de travail des contrôleurs aériens de
07h00 à 10h00 GMT. La navette ferro-
viaire entre le centre d’Athènes et l’aéro-
port «sera aussi à l’arrêt au même titre que
les transports urbains» en début et fin de
journée. Plusieurs cortèges syndicaux sont
prévus à la mi-journée à Athènes et dans
les grandes villes.
Le ralliement à la mobilisation des syndi-
cats de journalistes va également priver

les Grecs de tout bulletin radio ou télé, les
sites Internet d’information devant eux
aussi tourner au ralenti. La mobilisation
intervient alors que le pays doit retourner
en août sur les marchés financiers, à l’is-
sue du 3e plan de prêts qui lui a été
consenti par l’UE et le FMI en échange
d’une purge d’austérité sans équivalent
dans la zone euro. La Grèce a connu
depuis 2010 une cinquantaine de grèves
générales, avec toutefois une mobilisation
en recul au fil des années, après une pre-
mière vague de mobilisations émaillées de
violents affrontements entre manifestants
et forces de l’ordre.

Le président brésilien Michel Temer a indi-
qué, ce lundi, avoir «l’absolue conviction»
que la grève des routiers qui paralyse le
pays depuis une semaine touche à sa fin,
malgré les barrages persistants. «J’ai l’ab-
solue conviction» que la grève sera termi-
née «aujourd’hui ou demain (...) et que cela
nous apportera une grande sérénité», a
affirmé le chef de l’Etat dans un discours
lors de l’investiture d’un nouveau ministre
à Brasilia. Dimanche soir, le Président
Temer avait cédé aux principales revendica-
tions des grévistes, annonçant, notamment
une réduction significative du prix du die-
sel. Mais des routes étaient toujours blo-
quées dans une vingtaine des 27 Etats que
compte le Brésil et la plupart des stations-
service des grandes villes n’avaient tou-
jours pas été ravitaillées. Sans compter une

pénurie de produits frais sur les étals, des
problèmes d’approvisionnement pour les
hôpitaux et la fermeture de plusieurs uni-
versités. «Nous espérons que la reprise
d’activité s’accélère. Le retour à la normale
est en cours, mais il est plus lent que ce que
nous espérions », a reconnu le chef du gou-
vernement Eliseu Padilha en conférence de
presse. Il a également dénoncé la présence
de personnes «infiltrées dans le mouvement
(des routiers) avec d’autres objectifs, essen-
tiellement politiques». José da Fonseca
Lopes, président de l’Association brésilien-
ne des camionneurs (Abcam) qui reven-
dique 600 000 routiers indépendants, allait
dans le même sens, en évoquant des «inter-
ventionnistes», militants réclamant une
intervention des militaires pour «faire tom-
ber le gouvernement».

Un haut responsable de la Corée du Nord se rend, ce mercredi, aux Etats-Unis dans le cadre des préparatifs du sommet historique
entre le leader nord coréen Kim Jong Un et le président américain Donald Trump prévu le 12 juin à Singapour

pour évoquer la question de la dénucléarisation de la péninsule coréenne.
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Danger du tabagisme

Des spécialistes appellent
à la sensibilisation des jeunes

Campagnes de dénigrement
contre l’Algérie
Benhabyles : «Nous n’avons
à nous excuser auprès
de personne»
La présidente du Croissant-Rouge algérien
(CRA), Saïda Benhabyles s’est indignée
des campagnes de dénigrement contre
l’Algérie, dont des organisations
humanitaires ont remis en cause le
traitement réservé aux migrants africains.
Pour la première responsable du CRA,
l’histoire de l’Algérie en matière de
solidarité avec les peuples est honorable.
Benhabyles a affirmé que l’Algérie était
l’un des premiers pays ayant exprimé leur
solidarité aux peuples, estimant que le
pays fait l’objet d’une campagne de
dénigrement due à son opposition à
l’option militaire et sa position inaliénable
quant à la non-ingérence dans les affaires
internes des pays. Jointe par nos soins, elle
a révélé que toutes les conditions étaient
réunies pour le rapatriement en toute
dignité des migrants subsahariens, assurant
que ces derniers subissent des visites
médicales avant d’être reconduits vers
leurs pays d’origine. «Après tout, ils sont
nos voisins et nous ne pouvons ne pas leur
réserver un meilleur traitement», a-t-elle
soutenu. Selon elle, l’Algérie a dépensé
d’énormes sommes d’argent lors des
opérations de rapatriement des migrants
africains, à travers la mobilisation des bus
offrant un meilleur confort. «Pourquoi ces
organisations n’avaient-elles pas bougé le
petit doit lorsque l’Otan est entrée en
Libye en 2014 ?» s’est-elle interrogée
avant de renchérir : «Nous regrettons la
politique de deux poids, deux mesures
qu’adoptent ces organisations qui semblent
ignorer ceux qui sont à l’origine de cette
crise et qui n’hésitent pas à pointer d’un
doigt accusateur l’Algérie, qui est, à ses
yeux, victime de cette crise.

L e chef du service pneumologie et
allergologie à l’hôpital de Rouiba, le
Professeur Merzak Gharnaout, a mis

en avant la nécessité de renforcer les
campagnes de sensibilisation aux dangers de
la consommation du tabac, notamment en
milieu juvénile et scolaire. 
Le Pr Gharnaout qui a fait une déclaration à la
presse, a insisté sur cette action au regard du
nombre des cas de décès qu’il entraîne.
L’Algérie compterait «40 à 45 décès par jour,
en raison des différentes maladies graves
provoquées par le tabac».
En effet, le tabagisme informe-t-il, est à
l’origine de «90% des cancers, dont celui de
l’appareil respiratoire» en raison des
substances qu’il contient. Une seule cigarette
contient plus de «4000 substances toxiques,
dont 40 cancérogènes». 
Dans le cas de l’Algérie, selon le registre
national du cancer, le tabagisme est à
l’origine de «60% du nombre global des
types de cancer». Le cancer de l’appareil
respiratoire arrive «en tête avec celui de la
sphère ORL à hauteur de 42%, suivi de celui
de la vessie (28%) et du pancréas (22%)».
Merzak Gharnaout informe par ailleurs que le
tabagisme touche toutes les catégories de la
société, mais avec une prévalence de la
tranche «14-16 ans». La prise en charge
coûte lourdement «pour le système de santé,
la société et le Trésor public» et les «fumeurs
ne sont pas conscients des dangers de la

cigarette». Par ailleurs, le Pr Gharnaout a
insisté sur l’impératif d’appliquer les mesures
qu’il faut pour lutter contre le tabagisme. 
Il citera en ce sens, «l’application des lois
interdisant le tabac dans les administrations
et les hôpitaux en particulier», ou encore la
«révision à la hausse le prix du paquet de
cigarettes et des impôts sur les produits
tabagiques».
Pour ce responsable les autorités publiques
doivent penser à la multiplication des spots de
lutte contre le tabagisme à travers tous les
médias, notamment audiovisuels.

Plusieurs mesures
de lutte introduites
dans la loi sur la santé

Et parmi les mesures décidées par l’Etat en
termes de lutte et de prévention contre le
tabagisme, vient en premier lieu la loi sur la
santé, adoptée le 30 avril dernier par
l’Assemblée populaire nationale (APN) et
votée mercredi au Conseil de la nation.
La loi prévoit en effet, plusieurs mesures visant
la préservation de la santé de la population, à
l’exemple de l’article 53 qui interdit «toute
forme de promotion, de parrainage et de
publicité en faveur des produits du tabac est
interdite». Quiconque contrevient à
l’interdiction sera puni d’une amende de
«500.000 DA à 1.000.000 DA», selon les

dispositions pénales de ce texte de loi.
L’article 52 stipule quant à lui, que les
«services de santé, en collaboration avec les
secteurs concernés, élaborent et mettent en
place les programmes de prévention et de
lutte contre le tabagisme sont considérés
comme produits du tabac, les produits
destinés à être fumés, prisés, chiqués, mâchés
ou sucés dès lorsqu’ils sont, même
partiellement, constitués de tabac». En
matière de prévention et de sensibilisation,
l’article 54, prescrit l’obligation d’annoncer
sur la grande façade du paquet, un
avertissement général ou spécifique, portant la
mention «la consommation du tabac est
nocive pour la santé». Ceci dit. La vente de
tabac ou produits du tabac aux mineurs est
interdite, selon l’article 59 de la loi. Tout
contrevenant aux dispositions de cet article
«est passible d’une amende de 200.000 DA 
à 400.000 DA et en cas de récidive, l’amende
est portée au double». L’article 58 dispose
qu’il est «interdit de fumer dans les lieux
affectés à un usage collectif ou accueillant du
public», les modalités d’application du
présent article devant être fixées par voie
réglementaire. Tout contrevenant aux
dispositions des articles 54, 55 et 57 est puni
d’un emprisonnement de six moins à une
année et d’une amende de 500.000 DA à
1.000.000 DA. En cas de récidive, l’amende
est portée au double.

Amel Driss /Ag.

L’Algérie s’inspire de l’expérience des autres
pays dans l’élaboration de sa future loi sur les
hydrocarbures, a indiqué, ce mardi, à
Boumerdès, le ministre de l’Energie, Mustapha
Guitouni. S’exprimant en marge d’une
conférence de presse qu’il a animée en marge
d’une visite de travail dans la wilaya de
Boumerdès, le ministre a expliqué que la future
loi était en cours de préparation par les experts
et s’inspirait de l’expérience d’autres pays afin
d’éviter leurs erreurs et tenir compte de leur
succès. «Il ne faut jamais se presser lorsque
nous préparons une loi de cette envergure, qui
engage tout un pays», a-t-il soutenu. A une
question sur l’acquisition par Sonatrach de la
raffinerie «Augusta» en Italie, le ministre s’est
interrogé sur les réelles motivations du tollé
soulevé par l’annonce de cet achat, qui s’inscrit
dans la nouvelle stratégie de la compagnie
nationale visant à développer ses activités et
investissements à l’international. 
Cette acquisition a été validée par le Conseil
d’administration de Sonatrach et jouit de
l’accord du gouvernement algérien, a expliqué
Guitouni, ajoutant qu’elle était l’aboutissement
de négociations, d’une année, entre la
compagnie nationale et le propriétaire de la
raffinerie, l’américain Exxon Mobil. 
Il y a eu également des concertations avec les
experts sur l’intérêt ou non de l’acquisition,
ainsi qu’avec les autorités italiennes sur l’aspect
environnemental, a-t-il relevé.  
Selon lui, racheter ce type de structure (ayant
coûté moins de 1 milliard dollars, ndlr), est
«plus rentable» que la construction d’une
nouvelle raffinerie, qui «nécessite une durée de
réalisation de cinq ans et quelque 5 milliards
dollars». «Evitons la suspicion. Nous sommes
là pour travailler dans l’intérêt du peuple et de
l’Algérie. Il faut que Sonatrach investisse à
l’extérieur», a-t-il avancé. Pour étayer ses
arguments, le ministre a fait savoir que les
investissements de Sonatrach au Pérou,
rapportaient 120 millions dollars par an, à
l’Algérie.
A une question sur l’exploitation en Algérie du
gaz de Schiste, il a affirmé que cela «était
inévitable» et que «tôt ou tard», l’Algérie ira
vers la production de ce gaz non conventionnel.
S’agissant des énergies renouvelables, Guitouni
a affirmé que l’Algérie «n’accuse aucun retard»
dans ce domaine, rappelant que l’expérience

nationale dans le solaire avait débuté en 1980 et
permis de former une élite d’ingénieurs et de
techniciens de haut niveau. 
Selon lui, l’objectif de produire 22 000 MW à
partir du solaire, inscrit dans le programme du
président de la République, est en train de se
concrétiser crescendo par la mise en place d’une
industrie nationale durable et créatrice
d’emplois. Le ministre a appelé à
l’encouragement de l’investissement privé dans
l’industrie liée aux énergies renouvelables,
notamment le solaire. Il a également incité les
privés à investir dans la conversion du
carburant automobile au GPLc, relevant que les
futurs cahiers des charges relatifs aux stations
services exigeaient des opérateurs privés
l’intégration de la conversion GPL dans leur
activité. Concernant le gaspillage d’énergie en
Algérie, le ministre a précisé que les différentes
compagnes de sensibilisation sur la nécessité de
rationaliser la consommation, notamment de
l’électricité, commençaient à donner des
résultats positifs. A une question sur le rôle de
l’Opep dans la stabilisation des prix du brut,
Guitouni a indiqué que les pays membres se
réuniront le 22 juin prochain à Vienne pour
examiner l’évolution des marchés, affirmant
que les questions géopolitiques avaient une
grande influence sur les cours du brut. Guitouni
a rappelé le rôle du chef de l’Etat pour parvenir
à conclure un accord tacite, le 28 septembre
2016 à Alger, entre les membres de l’OPEP,
validé par la suite à Genève. Selon lui, les
nombreuses visites effectuées en 2016 en
Algérie, par des souverains, des chefs de
gouvernements et des ministres de l’Energie des
pays de l’OPEP et même non-OPEP, visaient à
se concerter avec l’Algérie pour identifier les
voies et moyens de stabiliser les cours du brut
sur le marché international. Au cours de sa
visite dans la wilaya de Boumerdès, le
ministre s’est rendu, notamment à la nouvelle
centrale électrique de Cap Djenet. Etalée sur
18 hectares, cette structure, d’une capacité de
1.131 MW, a coûté 82 milliards de dinars,
selon les explications fournies par les
responsables du projet.
La première phase du projet sera livrée en juin
prochain, alors que sa troisième et dernière
phase, sera réceptionnée en automne 2018, a
précisé la même source.

A.S.

Future loi sur les hydrocarbures
«L’Algérie s’inspire de l’expérience

internationale», selon Mustapha Guitouni

Des spécialistes ont relevé, à la veille de la célébration de la Journée mondiale sans tabac, l’importance de
sensibiliser le milieu juvénile, contre les dangers que représente la consommation

du tabac, à travers l’intensification des campagnes de sensibilisation.

Publicité

Ministère de l’Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique

UNIVERSITE AMAR TELIDJI - LAGHOUAT

NIF : 415020000020030

AVIS D’INFRUCTUOSITE POUR L’AVIS
D’APPEL D’OFFRES OUVERT AVEC EXIGENCE

DE CAPACITES MINIMALES N°01/2018

Conformément à l’article N°: 65 et 40 du décret présidentiel N°15-247 du 16
septembre 2015 portant réglementation des marchés publics, le directeur du
Centre universitaire d’Aflou informe l’ensemble des soumissionnaires ayant
répondu à l’avis d’appel d’offres ouvert avec exigence de capacités minimales
N°01/2018.
Paru dans les quotidiens «L’Echo d’Algérie» et «El Mouharir El Yaoumi» le
12/04/2018 pour :

Acquisition Equipements d’informatiques
au profit du centre universitaire d’Aflou

Qu’après l’expertise et l’étude des catalogues puis l’évaluation des offres en
fonction des critères de sélection indiqués dans le cahier des charges et après les
résultats du comité d’ouverture des plis et d’évaluation des offres, le maître
d’ouvrage lance un Avis d’infructuosité pour l’avis d’appel d’offres ouvert avec
exigence de capacités minimales N° : 01/2018.

Tout soumissionnaire contestant le choix peut introduire un recours auprès de la
commission des marchés publics du Centre Universitaire d’Aflou dans un délai
de 10 jours à partir de la première parution du présent avis.

L’Echo d’Algérie : 30/05/2018 Anep : 815 999

N°
Le lieu 

d’ouvrage
N° de l’Opération OBSERVATION

01
Le Centre 

universitaire
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AVEC EXIGENCE DE 
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N°01/2018

Infructueux
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Polémistes et
observateurs de la
presse française
commentent
l’actualité, qu’elle
soit politique,
sociale, sportive ou
culturelle, sous la
houlette de Philippe
Labro. La discussion
s’engage en toute
liberté, de la façon la
plus vivante,

conduisant parfois à des prises de positions ou des débats
contradictoires. Chaque thème abordé au cours de l’émission est
illustré par un court reportage dans le but de faire de ce rendez-
vous un lieu de controverses, d’idées et de surprises.

Plus de 30 ans après sa
disparition, la pédiatre et
psychanalyste française
Françoise Dolto demeure à
l’origine d’une pensée qui a
profondément modifié le
rapport que les parents
entretiennent avec leur
progéniture. Jusqu’alors, on
considérait que l’enfant n’était
qu’un petit animal à dresser.
Ses ouvrages sont devenus des
classiques. Françoise Dolto a
révolutionné la façon dont on
parle aux enfants, dont on les
éduque et dont on les soigne.

- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Béni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00

Hôtel - Tizi-Ouzou
- Hôtel Lalla Khedidja 0795 22 65 77

Hôtel - Béjaïa
- Hôtel les Hammadites 0776 88 22 38

NUMEROS UTILES
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Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri  - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd, Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTS
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Setif 0651 88 73 66

Agence de Voyage & de Tourisme
Cité de l’hôpital - Rouiba - Alger

023 860 838 0552 360 014 - 0555 677 703
Principal: Ethaalibatravel@yahoo.fr - Billeterie: ets2013@live.fr - etsventes@gmail.com

023 860 837

Ethaâlibya Travel Service

Numéros Verts

Télévision

Depuis cinquante ans, la France
produit 75% de ses besoins en
électricité grâce à la filière
nucléaire. Un cas unique au
monde. Alors que de plus en
plus de pays sortent du
nucléaire, que l’on ne sait
toujours pas comment
démanteler les centrales en fin
de vie et que le coût des
énergies renouvelables ne
cesse de baisser, la France est
de plus en plus isolée dans ses

choix pro-nucléaires. Des choix qui pèsent très
lourds sur le budget de l’Etat et qui font prendre à la France un
retard colossal en termes de transition énergétique.

23h00 : Langue de bois s’abstenir
20h00 : Enquêtes criminelles

20h00 : Recherche appartement
ou maison

21h25 : Les Nuits blanches du facteur

Installés
en France depuis 25
ans, Elisabetta et Paolo
souhaitent retourner
vivre dans leur Italie
natale tout en
conservant un petit
pied-à-terre à Paris. Le
couple aimerait habiter
dans un deux pièces,
dans un quartier vivant.
Ils confient leur
recherche à Stéphane Plaza. Parents de trois enfants, Valérie, 46 ans,
et Pierre, 47 ans, ont décidé de quitter leur maison de Chambourcy,
en région parisienne, pour s’installer à Aix-en-Provence.

20h00 : La révolution Dolto

20h00 : Grey’s Anatomy

08:00 : Bonjour d’Algérie
09:30 : Evasion
10:00 : Dessin animé
10:30 : Feuilleton algérien
11:00 : Expression Livre
12:00 : Journal Télévisé
12:30 : Feuilleton doublé

13:30 : Evasion
14:15 : Feuilleton algérien
15:00 : Long-métrage
17:00 : Dessin animé
17:30 : Takder Tarbah
18:00 : Journal Télévisé
18:30 : Feuilleton algérien

19:00 : Journal Télévisé
19:30 : Top Sport
20:00 : Journal Télévisé
21:00 : Economie en 52
21:45 : Théâtre
22:30 : Séquences d’Archives
23:00 : Festival Timgad - Djemila

19h55 : Nucléaire, l’impasse française 21h20 : Get-up stand-up

Meredith et
Bailey essaient
de venir en aide à
un de leurs
internes qui se
retrouve dans une
situation difficile
vis-à-vis du
service de
l’Immigration,
avec l’arrivée de
l’agent Fields.
Amelia contacte le Dr Rebecca Froy, pour tenter de sauver la
patiente d’Alex, Kimmie. Mais cette chirurgienne réputée de
Chicago refuse toute collaboration, n’étant pas en bons termes
avec les Avery. Ce que Jackson ignorait. De son côté, Arizona
cherche à anticiper le moindre problème en obstrétrique.

Coupés du monde, les
habitants des villages
autour du lac Kenozero
sont pratiquement livrés
à eux-mêmes. Le
facteur Lyokha et son
bateau sont leur seul
lien avec le monde
extérieur. Chaque jour,
cet homme célibataire
apporte à la population
de ces villages délaissés
des lettres, du pain, des
pensions, des médicaments, des outils, de l’essence et des
ampoules électriques. Mais, un matin, Lyokha découvre que le
moteur de son bateau a disparu...

Les disparues de Perpignan : le
mystère enfin résolu. Retour
sur les meurtres de quatre
jeunes filles dans le quartier de
la gare à Perpignan. Pendant
longtemps, les enquêteurs ont
soupçonné un Péruvien qui se
faisait passer pour chirurgien •
Affaire Jean-Yves Morel : la
face cachée du tueur. En
1996, Marylène, 17 ans,
s’évanouit dans la nature.

Les forces de l’ordre pensent qu’il
s’agit d’une fugue. Mais ses parents refusent d’y croire. Un an
après, une autre jeune fille disparaît dans la région. Les deux
adolescentes avaient une connaissance en commun.

Il y a déjà plus d’une douzaine
d’années, Jamel Debbouze
révolutionnait le paysage
audiovisuel en donnant de la
visibilité au stand-up grâce au
«Jamel Comedy Club».
A grand renfort de vannes et de
bons mots, une nouvelle
génération de comiques
bouleverse les codes de
l’humour. Jamel Debbouze, Gad
Elmaleh, Malik Bentalha,
Blanche Gardin, Fadily Camara,

Ahmed Sylla, Kyan Khojandi, Kevin Razy, Roman Frayssinet ou
encore Fary invitent à découvrir les coulisses du stand up...
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Championnat d’Algérie 
de basket ball (dames)  
Le GS Pétroliers sacré 
Le GS Pétroliers a été sacré champion

d’Algérie  2017-2018 de basket-ball (dames),
après sa victoire sur Husseïn-Dey Marines  sur
le score 63-53 (mi-temps 17-30), lundi soir, à
Alger, lors de la seconde manche de la finale
du championnat. Déjà vainqueurs de la
première manche (76-67), les joueuses du
coach Hakim Meddour avaient besoin d’une
seconde victoire pour éviter la belle, ce
qu’elles ont réussi à faire. Il s’agit du 11e titre
de champion d’Algérie pour le GSP, dont deux
sous  la bannière de l’ex-MC Alger, et le 6e

consécutif. 
Les deux équipes vont se retrouver pour la 7e

fois cette saison le 8 juin  à la salle Harcha
(Alger) à l’occasion de la finale de la Coupe
d’Algérie  dont les «Marines» sont détentrices
depuis deux saisons et qui aspirent à  garder le
trophée pour la 3e fois de suite. 

Voile (Série Optimist) 
Un stage de présélection 
du 2 au 7 juin  à Alger-Plage
Seize véliplanchistes de la série Optimiste  (10

garçons et 6 filles) entreront en stage bloqué du
2 au 7 juin à l’Ecole  nationale d’Alger-Plage,
«avec l’objectif de dégager une équipe type en
vue des importantes échéances internationales
à venir», a annoncé la Fédération algérienne de
la discipline (FAV). Les dix garçons concernés
par ce stage de présélection sont :
Abderrahmane Dermichi, Fayçal Doual,
Abdelhakim Benchama, Nazim Saïdi, Yanis
Amriche,  Ilyès Menasri, Walid Bouhadi,
Zakaria Krika, Oussama Benjaoui et Rami
Boudrouma, alors que chez les filles, la
Direction technique nationale  (DTN) n’a
retenu que six athlètes. Il s’agit de : Nihel
Karassane, Naïma Lalaoui, Meriem Slimani,
Feriel El  Ouchedi, Amani Boussouar et Katia
Latra Avec quatre athlètes engagés (2 garçons
et 2 filles), le Club Nautique de  Tipasa est le
mieux représenté dans ce stage bloqué. 

Si la qualification des Pétroliers était
prévisible eu égard à leur très nette
domination exercée non seulement

cette saison, mais aussi depuis les
années 1980 durant le règne sans partage
de l’ex-MC Alger, celle du NBS a
surpris plus d’un quand on sait que le
club banlieusard de l’Ouest d’Alger a
décroché à la fin de la 1re phase du
championnat la 8e et dernière place
qualificative aux play-offs. Les Staouélis,
qui ont bien géré cette phase décisive,
doivent leur  qualification à la finale des
«As» à leur victoire face au principal
candidat, en l’occurrence l’US Sétif (60-
59) au terme d’un match indécis de  bout
en bout dans le cadre de la 6e et avant-
dernière journée des play-offs. C’est une
finale inédite et inattendue donc pour le
NBS qui a volé la  vedette aux habituels
animateurs de cette fête de fin d’année,
dont le NA Husseïn-Dey, vice-champion
en 2017, le CRB Dar El Beïda qui court
depuis toujours derrière son premier titre
(Coupe et Championnat), le WO
Boufarik,  l’ex-grand des années 1980 et
1990, à la recherche de son lustre d’antan
et surtout l’USS qui se contentera
d’animer le 8 juin prochain sa 3e finale
de  rang de Coupe d’Algérie. 
La formation staouélie (ex-DRBS)

briguera donc un second titre national,
après celui décroché en 2007, qui
viendrait étoffer son palmarès comptant
déjà trois Coupes d’Algérie (1999, 2000
et 2007). Une double confrontation et
une 3e éventuelle (belle) seront au
programme de cette finale domiciliée au
dernier moment à Blida, alors que la
salle de Staouéli était retenue au départ,
avant un changement de dernière minute
dû  à l’exploit du NBS. Pour le GSP, les
années se suivent et se ressemblent. 
Les hommes de  Sofiane Boulaya restent
insatiables dans les deux compétions
nationales. Déjà qualifiés pour la finale
de la coupe prévue le 8 juin devant
l’USS,  ils se préparent sereinement pour
leur premier objectif de la saison, à
savoir le championnat dont ils sont
détenteurs depuis 2014. En outre, ils
aspirent à décrocher la timbale n.20, dont
la 5e de rang. Devant le NBS, la
formation pétrolière partira largement
favorite si l’on se réfère aux 3 succès
obtenus cette saison, mais la surprise
n’est pas à  écarter devant une formation
ayant toujours été un pôle de
développement de  la discipline et qui a
acquis une réputation de club formateur
tout en  rêvant d’un second sacre après
11 ans d’attente. 

Basket-ball - Nationale 1 messieurs  : GS Pétroliers-NB Staouéli

La finale que personne n’attendait 
Le GS Pétroliers et le NB Staouéli animeront ce soir à la salle Hocine-Chalane de Blida (23h00) le premier 

acte de  la finale du Championnat d’Algérie de basket-ball (messieurs) de la saison  2017-2018, avec un avantage 
certain pour les Pétroliers au vu de leur expérience et riche effectif. 

Programme de la finale 
Ce soir à  (23h00): 

Blida: NB Staouéli-GS Pétroliers (acte 1) 

Jeudi 31 mai (23h00): 
Blida: GS Pétroliers-NB Staouéli (acte 2) 

Vendredi 1er juin (23h00): 
Blida: GS Pétroliers-NB Staouéli (belle si nécessaire). 

JM et JAJ-2018  
Les haltérophiles algériens en stage à l’étranger  

Les athlètes des sélections algériennes
d’haltérophilie (cadettes et juniors,
garçons et filles) sont depuis quelques
jours en stage à l’étranger pour
peaufiner leur préparation en vue des
Jeux méditerranéens de Tarragone en
Espagne (23 juin-1er juillet 2018)  et
les Jeux africains de la jeunesse (JAJ),
prévus en Algérie du 8 au 18  juillet,
a-t-on appris auprès de la Fédération
algérienne (FAH). L’Algérie sera
représentée par cinq à six athlètes,
dont trois filles, au  rendez-vous de
Tarragone, une échéance que les
athlètes algériens sélectionnés sont en
train de préparer depuis le début de la
semaine  respectivement, à
Azerbaïdjan pour les garçons et en
Pologne pour les filles, avant leur
départ pour la ville espagnole. «On a
sélectionné les meilleurs athlètes pour
les JM-2018. Ils ont bénéficié d’une
préparation intense en prévision du
rendez-vous espagnol avec l’espoir

d’obtenir de bonnes performances à
Tarragone», a déclaré le  DTN,
Djamel Aggoun joint par l’APS. Les
haltérophiles Nafaa Seriak (77kg) et
Saddam Missaoui (94kg) sont  soumis
à Azerbaïdjan à des séances bi-
quotidienne, après des périodes de
récupération et un contrôle rigoureux
de poids, pour éviter toute mauvaise
surprise le jour de la compétition. Le
3e haltérophilie, Farès Touairi (77kg)
dont le premier objectif cette année
(2018), sera le Championnat du
Monde juniors de Kazakhstan, juste
après les JM de Tarragone, est depuis
le 22 mai en Turquie avec son
entraîneur Abdelmounaim Yahiaoui
pour un regroupement qui prendra fin
le 18  juin. «Touairi se prépare
essentiellement aux prochains
Mondiaux.Il a un  programme de
préparation conçu pour cet objectif et
il est en train de  l’appliquer avec
l’entraîneur national. 

Sa participation aux JM-2018
dépendra de l’appréciation de son
coach, surtout que la compétition de
Tarragone devance les Mondiaux de
quelques jours. Si son entraîneur
estimera qu’il peut concilier les deux
compétitions, Touairi sera au  rendez-
vous, sinon, il va se concentrer sur
son objectif principal», a  expliqué
Aggoun. Quant aux trois filles
concernées par les Jeux
méditerranéens : les  juniors, Hirech
Bouchra Fatma-Zohra, Ikram Cherara
et Benmiloud Meriem Nada  (senior),
elles se préparent en Pologne depuis
le 24 avril dernier et  jusqu’au 15 juin,
sous la houlette de l’entraîneur
polonais Veldek et son  adjoint,
Ahmed Keroui. De leur côté, les
cadettes au nombre de quatre
continuent leur préparation  en
Pologne, depuis le 24 mai, en
prévision des Jeux africains de la
jeunesse (JAJ)  d’Alger. Il s’agit de
Nadia Katbi (44 kg), Nihad Belounis
(48kg), Nour El Houda Sabri et
Djenette Belbachir (63kg).  «La
Fédération algérienne d’haltérophilie,
avec le soutien du  ministère de la
Jeunesse et des Sports et le Comité
olympique et sportif  algérien (COA),
a opté pour une préparation continue
pour les athlètes des sélections
nationales, avec l’objectif de réussir
de bonnes performances  lors des
prochaines échéances officielles. Pour
atteindre cet objectif, un  programme
rigoureux de travail a été établi pour
maintenir la forme des  athlètes et les
faire progresser. Les athlètes
s’accommodent avec cette
démarche», a conclu le directeur
technique national (DTN), Djamel
Aggoun.
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Le MCA, 5e au classement final de la sai-
son 2017-2018, a ouvert le bal jeudi
dernier en s’attachant les services du

milieu de terrain de l’ES Sétif Zakaria
Hadouche pour un contrat de deux saisons,
suivi deux jours plus tard par le défenseur
international Islam Arous, prêté pour une sai-
son par le Paradou AC. Le Doyen, qui reste
engagé en phase de poules de la Ligue des
champions d’Afrique, a poursuivi, lundi, son
opération  et a également  conclu avec le gar-
dien de but international Abdelkadir Salhi, en
fin de contrat avec le CR Belouizdad et qui
devrait s’engager à l’issue des deux matchs
amicaux que doit livrer l’équipe nationale face
au Cap-Vert (1er juin à Alger) et au Portugal (7
juin à Lisbonne). De son côté, l’ES Sétif, qui a
bouclé la saison dernière à une triste 8e place
au classement, veut à tout prix reconquérir son
titre perdu au profit du CS Constantine. Le pré-
sident du club Hacène Hamar a déjà engagé
trois  nouvelles recrues et non des moindres :
les deux sociétaires du CR  Belouizdad
Zakaria Draoui (milieu) et Sid-Ali Lakroum
(attaquant), ainsi  que le défenseur de la JS
Kabylie Houari Ferhani, signataires d’un
contrat  de deux saisons chacun. La JS
Kabylie, finaliste malheureux de la Coupe
d’Algérie, s’est également  mise de la partie.
Deux joueurs se sont engagés pour trois sai-
sons en  provenance du RC Boumerdès (Div.
amateur). Il s’agit du gardien de but  Abdelhak
Mouissi et du milieu  de terrain Mohamed
Nadjib Berrabah. Le président du club Chérif
Mellal, invité, lundi soir, sur le plateau de la
chaîne Berbère TV, a annoncé avoir conclu

avec quatre éléments : le  gardien de but du
CRB Abdelkadir Salhi, proche cependant de
rejoindre le  MCA, ainsi que les trois socié-
taires du Paradou AC, le défenseur Islam
Chahrour, le milieu de terrain Benkhelifa
Tahar et l’attaquant Tayeb  Meziani. «Salhi,
Chahrour, Benkhelifa et Meziani sont avec
nous. On a tout conclu  avec eux et il ne reste
que la signature de leurs contrats respectifs. On
a eu leur accord. Pour moi,  ils sont avec
nous», a indiqué le responsable  kabyle. 

Paradou AC, pourvoyeur par
excellence

Réputé pour son académie JMG (Jean-Marc
Guillou, créateur des académies  JMG), le
Paradou AC est cité pendant chaque période de
transferts en sa qualité de pourvoyeur par excel-
lence. Pour cette intersaison, le club  algérois
ne compte pas déroger à la règle, puisque plu-
sieurs de ses  éléments sont annoncés un peu
partout, souvent sous forme de prêt comme il
est d’usage depuis quelques saisons. Le pre-
mier à quitter le club est le défenseur interna-
tional Islam Arous, prêté pour une saison
renouvelable au MC Alger. Son coéquipier et
compère en sélection, le milieu de terrain
offensif Farid El Mellali est également  sur le
départ entre le MCA et l’étranger. La JSK,
séduite la saison dernière par le milieu offensif
«paciste» Lyes Benyoucef, a décidé de faire
son marché au Paradou avec l’arrivée immi-
nente  des trois joueurs sus-cités. Le PAC ne
s’est pas contenté de transférer ses joueurs sur
le plan  national, puisque le club commence à

se faire un label sur le plan  international. Lors
du précédent exercice, deux joueurs ont été
«exportés»  à titre de prêt : le défenseur Youcef
Attal (KV Courtrai/ Belgique) et Tayeb
Meziani (Le Havre/ France). La politique prô-
née par le Paradou a permis à plusieurs clubs
de  bénéficier de ses «bijoux», comme c’est le
cas pour l’USM Alger (Abderraouf  Benguit),
le MC Alger (Abdellah El-Mouden), ou enco-
re le MC Oran (Zakaria  Mansouri). Devenu un

club formateur par excellence en Algérie
depuis le lancement de  la fameuse académie
JMG, le PAC avait débuté son «exportation»
en prêtant  le défenseur international Ramy
Bensebaïni à Lierse (Belgique) puis à
Montpellier (France) avant de le céder défini-
tivement au Stade rennais  (France) en 2016
pour un contrat de quatre ans.

Bessa N.

NA Hussein Dey 
Tougaï signe son premier contrat pro
Auteur d’une bonne performance lors des éliminatoires de la
CAN U20, le capitaine de la sélection de jeunes, Mohamed
Tougaï, a signé son premier contrat professionnel avec le
NAHD.
Tougaï qui était dans le viseur de nombreux clubs algériens a
décidé de signer son premier contrat avec son équipe.
Titulaire indiscutable avec l’équipe réserve du NAHD a été
convaincu de par ses dirigeants qui misent sérieusement sur
les jeunes, de poursuivre l’aventure.
Le capitaine de la sélection U20 qui n’est âgé que de 18 ans a
signé un contrat de 5 ans soit jusqu’en 2023.

ES Sétif 
Lakroum officiellement à l’Entente 
Comme on l’a annonçé, hier, le néo-international Sidali Lakroum
(30 ans) a quitté le CR Belouizdad pour l’ES Sétif où il signe pour
deux ans. Cet attaquant qui a disputé les deux dernières saisons
avec le CR Belouizdad après avoir évolué en amateur avec le WA
Boufarik est convoqué par Rabah Madjer pour les deux prochains
matchs de l’équipe d’Algérie A contre le Cap-Vert et le Portugal.
C’est un joueur qui peut évoluer sur tout le front de l’attaque, il a
inscrit 4 buts et offert 4 passes cette saison en 29 matchs de
championnat. Lakroum est le troisième joueur à poser avec le
maillot de l’ESS depuis quelques jours après Houari Ferhani et
Zakaria Draoui. Le latéral droit de la JS Kabylie Saadi Radouani
annoncé, hier, n’a pas encore signé avec l’ES Sétif.

USM Blida 
Frioui devrait signer à Larisa
Troisième meilleur buteur du championnat, mais relégué en 2e

division avec l’USM Blida, l’attaquant Samy Frioui devrait
quitter l’Algérie et prendre la destination de la Grèce.
Les médias Grecs ont rapporté que l’attaquant de 26 ans a
trouvé un accord avec les dirigeants d’AE Larisa, 12e du
dernier championnat pour s’engager avec le club dans les
prochaines heures.
Convoité notamment par la JS Kabylie et son club formateur
l’USM Alger, Frioui qui a inscrit cette saison 17 buts et offert
2 passes décisives toutes compétitions confondues privilégie
une expérience européenne à une poursuite de son parcours
en Algérie.

Ligue 1 Mobilis - Mercato estival  

Le MCA, l’ESS et la JSK entament 
le marché en force  

MC Alger  
Benothmane 3e recrue estivale 

Le jeune attaquant algérien du Club Africain (Ligue 1 tunisienne de
football) Mansour Benothmane (21 ans) est devenu la 3e recrue esti-
vale du MC Alger en s’engageant pour un contrat de  deux saisons, a
appris, lundi, l’APS auprès du club pensionnaire de la Ligue 1
Mobilis de football. Le joueur, qui avait porté également les couleurs
de l’ES Sétif, avait été  prêté à la JS Kairouan (Ligue 1 tunisienne)
avant de revenir au Club  Africain, mais sans jamais s’imposer au sein
de l’effectif de l’entraîneur Kamel Kolsi. Le Doyen, 5e au classement
final de la saison 2017-2018, est passé à la vitesse supérieure en
matière de recrutement en s’attachant jeudi dernier les services du
milieu de terrain de l’ES Sétif Zakaria Haddouche pour deux  saisons,
avant de faire signe le défenseur international du Paradou AC,  Islam
Arous, prêté pour une saison. Le gardien de but international
Abdelkadir Salhi, en fin de contrat avec le CR Belouizdad, devrait
s’engager avec le Mouloudia, pour remplacer  Faouzi Chaouchi,

annoncé du côté du MC Oran. Le club algérois a procédé également
au prolongement de contrats des cadors tels que Hachoud, le gardien
de but Chaâl, ou encore Azzi. Par ailleurs, le directeur général sportif
Kamel Kaci Said a affirmé que l’entraîneur français Bernard Casoni
est attendu le 7 juin à Alger pour  prolonger son contrat de deux sai-
sons et entamer les préparatifs en vue du  prochain exercice.  Le MCA
a échoué à arracher une place qualificative à une compétition  conti-
nentale pour 2019. Le club reste néanmoins engagé en phase de
poules  de la Ligue des champions d’Afrique 2018, où il occupe la 2e

place de son  groupe avec 4 points, à deux longueurs du leader le TP
Mazembe (RD Congo). Le MCA prendra part également à la Coupe
arabe des clubs, en compagnie de  l’ES Sétif et de l’USM Alger, où il
rencontrera au premier tour, à  élimination directe, le club bahreïni
d’El Riffa SC (aller : 8, 9, 10, 11,  12 août / retour : 27, 28, 29 sep-
tembre). 

Le Widad Tlemcen (WAT), club évoluant en Ligue  2 Mobilis, tien-
dra son assemblée générale aujourd’hui afin de «se conformer  aux
statuts du professionnalisme», a-t-on appris, ce mardi, du directeur
local  de la jeunesse et des sports (DJS). Cette AG, dont la tenue a
été décidée lundi, à l’issue d’une rencontre regroupant, au siège de
la wilaya, le responsable de l’exécutif, le président du club et le
DJS, sera consacrée au passage du WAT du «statut amateur au sta-
tut professionnel au titre de la saison 2018/2019», a indiqué  Abed

Bouraoui, précisant que le club s’appellera, dorénavant, «la société
sportive Widad Atlantic Tlemcen». L’ordre du jour de cette AG du
Conseil d’administration du club portera,  également, sur l’élargis-
sement de ce conseil à d’autres actionnaires  susceptibles de l’aider
financièrement dans son fonctionnement, a-t-il  encore ajouté, rap-
pelant que le club a passé une phase de transition de  deux années
en tant qu’amateur. A cette occasion, le Conseil d’administration
choisira ses dirigeants, a  signalé le DJS.  

Avant même l’ouverture officielle de la période des transferts d’été fixée du 1er juin au 8 août, le MC Alger, 
l’ES Sétif et la JS Kabylie ont entamé en force l’opération de recrutement, affichant d’emblée leurs ambitions 

de jouer les premiers rôles lors du prochain exercice dont le coup d’envoi sera donné le week-end des 10 et 11 août.

Ligue 2 Mobilis 
Le Widad Tlemcen tient son AG aujourd’hui 
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«Halliche est arrivé au stage avec une
blessure qui nécessite un repos de
2 à 3 semaines. Il vient juste de

subir une intervention chirurgicale. Il est forfait
pour les deux matchs amicaux», a expliqué
l’instance fédérale, sans préciser s’il sera rem-
placé par un autre élément ou non. L’ancien
joueur du NA Hussein-Dey rallonge ainsi la
liste des forfaits, après le milieu de terrain de
Galatasaray (Turquie) Sofiane Feghouli, blessé
au tendon d’Achille, alors que le gardien de but
d’Al-Ittifaq (Arabie saoudite) Raïs M’Bolhi a
envoyé «un courrier dans lequel il a demandé à
être dispensé du stage» ne se sentant pas «en
mesure de répondre, à l’heure actuelle, aux sol-
licitations de la sélection nationale et souhaite
donc reporter sa venue pour les prochaines
échéances». De son côté, l’attaquant du Dinamo
Zagreb (Croatie) Hilal Soudani, a écourté la
première séance d’entraînement inscrite au pro-
gramme du stage entamé lundi au centre tech-
nique national de Sidi Moussa en raison d’une
«petite gène musculaire. Il a été ménagé. Il
reprendra l’entraînement dès le lendemain»
mardi, précise la FAF. Les Verts ont effectué
lundi en soirée (22h00) leur première séance
d’entraînement en présence de l’ensemble des
joueurs convoqués par le coach national Rabah
Madjer. «L’entraînement a débuté par un
échauffement sous la conduite du préparateur
physique, Kamel Boudjenane qui a ensuite sol-
licité les joueurs pour un travail spécifique fait
de régénération des muscles, important pour la

suite des événements. Le sélectionneur national
récupère ensuite son groupe pour un travail
technico-tactique avec au bout une opposition
entre joueurs», sous les regards du président de
la FAF Kheireddine Zetchi, accompagné de
quelques membres du bureau fédéral. Le pro-

chain match officiel de l’EN se jouera en sep-
tembre prochain face à la Gambie à Banjul,
dans le cadre de la 2e journée (Gr.D) des quali-
fications de la Coupe d’Afrique des nations
CAN-2019 au Cameroun.

Tassadit H.

JS Kabylie 
Luis Fernandez 
futur entraîneur ?
Le président du club kabyle, Chérif
Mellal, aurait pris contact avec le
technicien français, Luis Fernandez,
pour coacher les Jaune et Vert la saison
prochaine selon Compétition. 
Le premier dirigeant de la JS Kabylie
aurait pris attache avec l’agent de
l’entraîneur français, ils auraient parlé
du futur projet du club du Djurdjura
ainsi que plusieurs sujets importants
concernant un éventuel transfert. 
Le coach de 58 ans est actuellement
directeur sportif du centre de formation
du Paris SG, Fernandez ne serait pas à
sa première expérience en Afrique, il a
dirigé la sélection nationale de la
Guinée en 2015 qui a battu l’Algérie à
Alger

USM Alger 
Jacques Santini 
sur le banc ?
En quête d’un successeur à l’entraîneur
Miloud Hamdi pour la saison
prochaine, l’USM Alger a déjà trouvé
son bonheur. «Concernant l’identité du
nouveau coach, sachez qu’il sera à
Alger la semaine prochaine et il sera
présenté au public. Nous avons presque
tout conclu avec lui, dès qu’il terminera
ses démarches de visa, il sera à Alger.
Tout ce que je peux dire c’est qu’il
s’agit d’un technicien français très
connu et réputé en France», a révélé le
directeur général de l’USMA,
Abdelhakim Serrar, sur le site du club.
D’après le site Dz foot, l’homme en
question est Jacques Santini. Alors qu’il
n’a plus occupé de poste d’entraîneur
depuis 2006, l’ancien sélectionneur de
l’équipe de France a récemment vu son
nom circuler en Côte d’Ivoire.

Equipementier 
La FAF veut remplacer
Adidas  
Sous contrat avec Adidas depuis 2015,
l’Algérie ne compte pas prolonger
l’aventure avec la marque aux trois
bandes. En effet, la Fédération
algérienne de football (FAF) vient de
lancer un «avis d’appel à candidatures
pour le choix d’un équipementier pour
les sélections nationales de football».
Les candidats ont jusqu’au 18 juin pour
transmettre leur dossier à l’instance
avec, notamment, leur offre financière.
«Le retrait du cahier des charges se fera
au niveau du siège de la FAF
moyennent paiement de 20.000 DZD
pour les équipementiers dont le siège
social se trouve en Algérie et 150,00€
pour ceux domiciliés à l’étranger»,
ajoute l’instance. Autrement dit, chaque
postulant devra verser cette somme
pour être en course…

Matchs amicaux Algérie-Cap-Vert 
et Portugal-Algérie   

Halliche  forfait, Soudani ménagé 

Selon «Le Daily Mail»   
Le transfert de Riyad Mahrez 

à Manchester City finalisé 
avant le Mondial

Le transfert de l’international algérien Riyad
Mahrez vers le champion d’Angleterre Riyad
Mahrez semble de plus en plus imminent, avec
une potentielle finalisation de l’accord pour un
montant de 75 millions de livres sterling atten-
du d’ici la fin de la semaine, rapporte, ce lundi,
le journal britannique Le Daily Mail. Le mana-
ger des Citizens Pep Guardiola aurait fait de
l’attaquant vedette de Leicester City la priorité
du mercato estival qui vient de s’ouvrir, avec
pour objectif de renforcer son effectif en vue
de la défense du titre de champion de Premier
League. L’entraîneur catalan vise en effet le
recrutement d’ailiers du profil de Mahrez afin
de permettre d’effectuer la rotation de ses deux

titulaires, Raheem Sterling et Leroy Sané.
La finalisation du transfert semble inévitable
entre Manchester City et Leicester, puisqu’ac-
tuellement la structure financière de l’accord
est en négociations. Les Citizens avaient tenté
le recrutement de l’attaquant vedette en janvier
dernier, mais le transfert avait été avorté suite
aux demandes jugées irréalistes de la part de
son club Leicester. Le recrutement de Riyad
Mahrez, qui ne disputera pas la Coupe du
Monde avec la sélection nationale, devrait par
ailleurs permettre à l’international algérien de
s’acclimater au mieux dans son nouveau club
en accomplissant la totalité de la préparation de
pré saison sous la houlette de Guardiola.

La direction du club de West
Ham serait toujours
intéressée par le profil de
l’international algérien, Islam
Slimani, selon les
informations de Foot
Mercato. Les Hammers, avec
à leur tête Manuel Pellegrini,
disposeraient d’un budget de
100 M€ pour le recrutement
de cet été. Un gros budget
pour hisser l’équipe vers le
haut du classement en
Premier League.
Le technicien chilien devra
recruter plusieurs joueurs
pour remplacer les nombreux

départs prévus. L’avant-
centre des Verts pourrait bien
porter le maillot bordeaux
l’année prochaine, le prix du
joueur a d’ailleurs été fixé
par les dirigeants de
Leicester City qui ont décidé
de se passer des services du
buteur algérien. Islam
Slimani a vécu une saison
difficile en Premier League,
une année 2017 où il a connu
le banc des Foxes avec
Claude Puel, puis une
deuxième partie de saison
entachée par une blessure à
Newcastle.

Le défenseur international algérien Rafik Halliche devra patienter encore pour rejouer en équipe nationale
après trois années d’absence. Blessé, le joueur qui a porté la saison dernière les couleurs d’Estoril (Portugal)
a déclaré forfait pour les deux matchs amicaux, vendredi prochain face au Cap Vert au stade 5-Juillet d’Alger
(22h15), et devant le Portugal le 7 juin à Lisbonne (20h15), a annoncé la Fédération algérienne (FAF) dans la

nuit de lundi à mardi sur son site officiel.

Selon Foot Mercato
Slimani toujours 

d’actualité à West Ham

SC Naples 
Ounas avait été supervisé par le Bayern
Le technicien italien, Carlo Ancelotti, nouveau coach de Naples connaît

bien le profil de l’international algérien, Adam Ounas, selon le

quotidien italien IlMattino. Le joueur de 21 ans avait déjà été supervisé

par les dirigeants du Bayern de Munich, alors que l’italien été à la tête

de la barre technique, l’année passée, avant le départ d’Ounas de

Bordeaux à Naples. Une bonne nouvelle pour l’attaquant algérien qui

n’aura pas connu le succès sous les ordres de Maurizio Sarri, l’ancien

entraineur du Napoli n’avait pas donné sa chance au jeune joueur.

L’ancien joueur des Girondins de Bordeaux n’a disputé que 12

rencontres cette saison avec l’équipe A, seulement 184 minutes jouées

depuis le début.

Un nouveau prétendant pour Farès
Depuis la fin de saison, le nom du jeune latéral gauche algérien

Mohamed Farès circule chez de nombreux clubs à l’image de la

Fiorentina. Le média italien Gazzamercato a annoncé, hier,  que le

jeune joueur de 22 ans est dans le viseur des dirigeants de SPAL club

qui s’est maintenu de justesse en Serie A. Le média Italien a indiqué

aussi que le club de Ferrara doit lutter contre de nombreux clubs à

l’instar de Sampdoria et Genoa ainsi que Bologna, Parme et la

Fiorentina.
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Projet de loi de finances complémentaire

Que va décider le Président Bouteflika ?
Le texte du projet de loi de finances complémentaire sera de nouveau sur la table

de la réunion du Conseil des ministres prévue demain.

Visas France
Procédures simplifiées pour certaines corporations

Alger
Chute d’un véhicule dans les eaux
d’Oued El Harrach
Un véhicule a chuté, ce mardi à 3h20, dans les eaux de Oued
El Harrach à Mohammedia (Alger), mais le chauffeur âgé de
41 ans a été sauvé, a indiqué le lieutenant Khaled
Benkhalfallah de la cellule de communication de la
Protection civile de la wilaya d’Alger. Dès le signalement de
l’accident par les citoyens, les services de la Protection civile
sont intervenus sur les lieux de l’accident au niveau du pont
reliant le projet de la Grande Mosquée d’Alger et la
Promenade des Sablettes, pour sauver le jeune conducteur qui
a reçu les premiers soins avant d’être évacué vers le CHU
Mustapha-Bacha et le véhicule retiré des eaux, a-t-il ajouté.
La direction de la Protection civile de la wilaya d’Alger a
mobilisé pour cette opération une équipe composée de trois
plongeurs, une ambulance et un camion de remorquage.

Selon certaines sources proches du
Palais d’El Mouradia, le président de
la République, Abdelaziz Bouteflika,

va instruire le gouvernement de retirer de
ce projet de loi, les taxes imposées sur les
documents biométriques. Le Président
Bouteflika reste à jamais, le dernier rem-
part contre certaines décisions «impopu-
laires et provocantes» du gouvernement
Ouyahia. Le Président Bouteflika n’auto-

rise personne à exercer une pression fis-
cale ou autre sur les citoyens Algériens, le
peuple est une ligne rouge chez le
Président Bouteflika. Le chef de l’Etat, en
instruisant le chef de l’Exécutif à revoir sa
copie, a désapprouvé cette pression fis-
cale sur les citoyens et les entreprises.
Certaines mesures impopulaires du gou-
vernement ont affolé la Toile, les citoyens
ne comprennent pas cet acharnement à la

limite du harcèlement, à un moment où
une «certaine» caste d’affairistes a droit à
toutes les facilités et à tous les égards de
la part d’un gouvernement peu enclin à
exercer une quelconque pression sur
cette caste. A quelques mois d’une
échéance pas comme les autres, il serait
suicidaire de continuer à traiter de
manière cosmétique les «dérapages »répé-
tés du gouvernement. S.A.

L’ambassade de France à Alger semble œuvrer à simplifier
l’octroi des visas pour certaines corporations. Selon un com-
muniqué du nouveau prestataire de services, VSF Global,
publié sur sa page Facebook, la procédure de délivrance des
visas a été simplifiée pour certaines activités profession-
nelles figurant dans la rubrique «Situations particulières». 
La simplification de la procédure concerne en premier lieu
les membres du gouvernement, du Parlement ou du Conseil
constitutionnel qui n’ont besoin que d’une note verbale,
attestation de fonction ou autre document officiel pour l’ob-
tention du visa. Le personnel de la délégation européenne ou
d’une ambassade, d’un consulat ou d’un organisme officiel
d’un Etat membre aussi bénéficie de la procédure simplifiée
et n’ont qu’à présenter l’attestation de fonction délivrée par

la délégation européenne, l’ambassade ou le consulat. 
Les notaires aussi sont concernés par cette simplification. 
Il y a aussi les médecins, les chirurgiens dentistes, les phar-
maciens, les avocats, les architectes, les juges, les hauts fonc-
tionnaires de l’Etat, les professeurs d’université et les mem-
bres de leur famille. Les officiers de l’Armée algérienne ont
besoin d’une attestation de fonction délivrée par le ministère
de la Défense nationale (DREC).
Les journalistes, quant à eux, doivent présenter une attesta-
tion d’emploi délivrée par l’organe de presse ou la société de
diffusion. «Conjoint et enfants mineurs ou majeurs à charge
des personnes précitées : fiche familiale d’état civil prouvant
le lien de parenté», précise VSF Global.

H.H.
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